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La réalisation du Journal Municipal 
dépend de la participation 
financière des annonceurs.

Pour toute insertion ou renseignement, 
merci de prendre contact avec : 

Alain FABRE / Jean-Marc HIBSCHELE
Tél. 06 10 27 87 82 / 06 76 75 01 98

alain.fabre@sainte-anastasie.fr
jean-marc.hibschele@sainte-anastasie.fr

VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE !!!
Toutes remarques et suggestions 

sont les bienvenues.
Vous pouvez donner votre avis sur 

ce journal, proposer des articles, des 
photographies ou bien simplement 

des idées de rubriques et ce, que vous 
soyez association ou particulier.

N’hésitez pas à vous faire 
connaître à l’adresse suivante : 

mairie@sainte-anastasie.fr

LA MAIRIE 
110, rue de l’Hôtel de Ville - Russan
30190 SAINTE-ANASTASIE
Tél. 04.30.06.52.00 - Fax 04.66.81.02.28
Mail : mairie@sainte-anastasie.fr
Site officiel de la commune : 
www.sainte-anastasie.fr
Jours et horaires d’ouverture de la Mairie au public 
 • Lundi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mardi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mercredi :  de 08h30 à 12h00 - 14h30 à 17h30
 • Jeudi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Vendredi : de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi

CCAS : Mercredi matin ou sur Rendez-vous
Urbanisme :  04 30 06 52 04
Accueil le matin du lundi au jeudi
Inscriptions scolaires : 
Accueil Mairie le matin du lundi au jeudi,
Comptabilité : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Location de salles : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Agence postale : 04 66 03 85 34
Accueil tous les matins de 09h00 à 12h00
Directrice Ecole :  04 30 06 53 65
Cantine scolaire : 06 87 73 81 84  
   (accueil le mardi  à partir de 16h15)
ALSH :  07 64 49 81 28 (Mercredi)
Centre sportif Gardois (Vacances) 06 09 80 33 64

Livraison repas à domicile : 06 29 38 91 52, Saveur service

Bibliothèque :  06 46 31 69 24
au foyer communal, mardi après-midi 
de 14h00 à 16h00, vendredi matin 10h00 à 11h45 

Le Journal Municipal est distribué dans 
vos boîtes aux lettres et disponible sur 
le site municipal. Si vous ne le recevez 

pas, n’hésitez pas à nous le signaler 
par mail : mairie@sainte-anastasie.fr
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L’ÉDITORIAL DU MAIRE

Chères Anastasiennes, Chers Anastasiens,

Outre les diverses informations concernant la vie de notre 
commune, le journal municipal a pour but de vous informer 
des prises de décisions et/ou des informations majeures 
faisant suite aux diverses réunions des conseils municipaux. 
En début d’année dernière, deux conseillères municipales 
de l’opposition ayant sollicité la tenue d’un DEBAT de 
POLITIQUE GENERALE lors d’un conseil municipal, vous 
pourrez trouver dans les pages qui suivent l’intégralité du 
texte lu lors d’une séance ultérieure par les élus de la majorité 
avant l’ouverture d’un débat.

Depuis plusieurs années et grâce à la poursuite d’une gestion 
budgétaire rigoureuse et rationnelle des finances communales, 
l’équipe municipale a pu entreprendre et maintenir des 
investissements dans divers domaines.

Après une première phase au niveau du cœur d’Aubarne, les 
travaux de voiries structurants, présentés dès 2018 dans un 
programme pluriannuel d’investissement, vont se prolonger 
en direction du centre de Russan dès le début du deuxième 
semestre de 2024. Dans les pages qui suivent, vous trouverez 
la présentation de la deuxième tranche des aménagements qui 
va se poursuivre dans les jours à venir par les incontournables 
travaux préalables de création et/ou de rénovation des 
différents réseaux. 

Les investissements vont également continuer dans les 
prochaines semaines au niveau de l’entrée de Vic ; le Conseil 
Municipal a délibéré et attribué le marché à l’entreprise qui 
va réaliser la partie « communale » de ce chantier. 

Afin de compléter cet aménagement, la commune est en train 
de concrétiser l’acquisition du foncier privé qui lui permettra 
de créer un espace public avec ses annexes sur l’emprise totale 
du triangle situé entre la départementale D18 et le chemin 
des Gours. Une aire destinée à proposer une alternative de 
stationnement aux véhicules qui encombrent parfois le centre 
du village.

Lors de la dernière séance du conseil de décembre, vos élus 
ont également voté les financements des travaux de réseaux 
de ces deux chantiers et désigné l’entreprise ayant obtenu 
le marché de la deuxième tranche des travaux de voirie 
d’Aubarne.  

Parce qu’en matière de travaux, le futur doit parfois se 
conjuguer au présent, en prévision de la troisième tranche qui 
devrait atteindre le carrefour de « la Bascule » et la Rue de 
la République, un premier état des lieux des réseaux d’eau et 
d’assainissement a déjà été réalisé. 

C’est également parce que d’autres rues, moins fréquentées, 
ont besoin d’être rénovées, que vos élus souhaitaient, 
depuis huit ans, pouvoir mettre en place un marché à bon de 
commande. Comme détaillé en page 12, parmi les divers types 
de marchés pouvant être utilisés par les collectivités, cette  
 
 

 
 procédure, finalisée grâce à une 
capacité d’autofinancement 
communale devenue positive, 
va permettre plus de souplesse 
et de réactivité lors des futurs 
travaux.

Parfois et alors que toutes les 
étapes de préparation ont été 
réalisées, des impondérables 
viennent retarder l’exécution 
de certains projets. C’est le 
cas du projet de rénovation 
de la place de la Fontaine à Russan et du projet de pose des 
ombrières photovoltaïques sur le parking du foyer. Le premier 
pourra démarrer dès l’intervention très attendue d’Enedis, le 
deuxième devrait être terminé dans les trois mois à venir.

Fort heureusement, parfois l’effet inverse se produit ! Grace 
à l’obtention de subventions et à notre capacité à investir, la 
rénovation totale de l’éclairage public, initialement prévue 
sur 3 à 4 tranches ou années, sera finalement terminé en deux 
ans. Comme prévu durant l’élaboration du projet, dès son 
achèvement et tout en limitant les dépenses énergétiques, 
c’est un éclairage plafonné à 10 % de sa puissance qui sera 
programmé durant la nuit.   

D’autres projets sont d’ores et déjà à l’étude. La vidéo 
protection qui est évoquée plus loin dans ce journal ou encore 
la construction d’un City stade assorti d’un panneau de basket 
extérieur et son aire de jeu 3x3. 

Afin de faciliter l’entretien de notre commune, la mécanisation 
de notre service technique se poursuit avec l’achat d’un 
broyeur à végétaux déjà très apprécié de nos agents. Toutefois, 
la campagne d’élagage de végétaux en cours n’exonère en 
rien les propriétaires des obligations auxquelles chacun est 
soumis, notamment au droit des voies publiques.

Je terminerai ces lignes en adressant les remerciements 
de l’équipe municipale à tous ceux qui s’investissent au 
développement de notre commune quel que soit leur domaine 
d’action ainsi qu’à chacun d’entre vous pour la compréhension 
dont il a su faire preuve durant les perturbations de la 
circulation dues aux importants travaux de réseaux. 

Belle et heureuse année 2024 à toutes et à tous.

Gilles TIXADOR
Maire de Sainte-Anastasie
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DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE

Dans le cadre des nouvelles dispositions de la loi n°2019-
1461 du 27 décembre 2019 relative à l’engagement dans 
la vie locale et à la proximité de l’action publique, l’article 
109 dispose « qu’à la demande d'un dixième au moins 
des membres du conseil municipal, un débat portant sur 
la politique générale de la commune est organisé lors de 
la réunion suivante du conseil municipal ».

Mesdames PANAFIEU et MENALDO ont sollicité la tenue 
de ce débat lors de la séance du 27 février dernier.

Il est précisé ici que les chiffrages des projets envisagés 
pour ce mandat ne seront connus qu’au fur et à mesure 
du lancement et de l’avancée des dossiers.

Comme indiqué lors de la campagne électorale, trois (3) 
grands thèmes sont priorisés :

	  Le cadre de vie :

La priorité de la municipalité dans ce domaine est la 
poursuite de la réfection des voies publiques. Longtemps 
négligées, de nombreuses rues sont particulièrement 
dégradées : 

 Dès 2016, les élus ont commencé à travailler sur 
la réfection de la rue de la Garrigue dans le cadre 
d’important travaux sur les réseaux humides engagés 
par la CA Nîmes Métropole, 
 En 2017, a démarré le lancement du dossier de réfection 
de l’avenue Général de Gaulle et la rue du Castellas ainsi 
que les recherches de tous les financements possibles.
 Enfin en 2020, c’est l’avenue du 19 mars qui a été 
rénovée.

Les projets suivants pour cette mandature concernent 
la poursuite de la réfection complète de la traversée des 
villages, à partir de l’entrée d’Aubarne jusqu’au pont de 
Russan. 

Pour des raisons financières, notamment l’endettement 
de la commune encore très important et/ou par le 
plafonnement des subventions par opération, ces 
travaux devront être planifiés en 6 tranches successives, 
toujours en partenariat avec la CA Nîmes Métropole pour 

les réseaux humides, le conseil départemental pour la 
voirie et le SMEG pour les réseaux secs. Certaines tranches 
de travaux doivent être également conditionnées à la 
réalisation d’ouvrages pluviaux ou de réservations pour 
l’enfouissement de la ligne haute tension.

La 1ère tranche est en cours d’achèvement tandis que les 
élus travaillent avec le maître d’œuvre sur le démarrage 
de la 2ème tranche. En parallèle, des travaux de réfection 
de voies seront réalisés, comme cela devrait être le cas 
pour quelques rues d’Aubarne cette année.

Le cadre de vie, c’est également faire disparaître autant 
que possible les réseaux aériens comme cela a été le 
cas pour tous les travaux de voirie réalisés ces dernières 
années. Sauf lorsque cela est impossible, la politique 
d’enfouissement des réseaux sera poursuivie tout au long 
du mandat, toujours en collaboration avec les partenaires 
de la commune que sont le conseil départemental, la CA 
Nîmes Métropole et le SMEG

Le cadre de vie, c’est également proposer à la population 
des services publics adaptés. C’est ce qui a conduit 
l’équipe municipale à ouvrir une Agence Postale 
Communale lorsque la direction régionale de la Poste a 
informé la mairie de la fermeture de son bureau implanté 
place de la Fontaine. Les élus souhaitent maintenir ce 
service à la population.

DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE
Conseil municipal du 05 avril 2023

PRÉSERVER NOTRE IDENTITÉ RURALE, 
AMÉLIORER LE CADRE DE VIE 

ET LA SÉCURITÉ DES POPULATIONS
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DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE

	  En matière de sécurité

Sécurité routière d’abord, les importants travaux de 
voirie évoqués précédemment sur la traversée des 
villages prévoient l’aménagement de cheminements 
piétons permettant aux élèves notamment, de circuler 
jusqu’aux arrêts de bus en toute sécurité.

C’est aussi la sécurité qui a poussé la municipalité à 
travailler sur l’aménagement routier de l’entrée du 
hameau de Vic avec la mise en sécurité dans le secteur 
de la RD 18. Ces travaux, fruit d’un long travail avec 
les services du conseil départemental, devraient 
commencer dans les prochains mois. La commune pour 
sa part, prendra en charge les aménagements liés à la 
sécurité, comme l’installation d’équipements permettant 
de limiter la vitesse.

Le croisement de la RD 18 avec la RD 418 est également 
un point sensible que la municipalité a étudié avec les 
services du conseil départemental. S’agissant de 2 routes 
départementales, la commune n’a pas vocation à décider 
des futurs aménagements. Toutefois, les différentes 
interventions écrites ou orales auprès du Conseil 
départemental ont fini par conduire ses services à 
programmer des travaux de sécurisation. Dépendant des 
cessions que les propriétaires voudront bien consentir au 
conseil départemental, ces travaux pourraient démarrer 
avant la fin de l’année.

La sécurité des biens et des personnes passe aussi par la 
poursuite du maillage des bornes incendie (La Begude 
et Campagnac en 2021/2022 pour 7300 €). Chaque 
projet de travaux de voirie est l’occasion d’une étude sur 
les besoins, en étroite collaboration avec la CA de Nîmes 
Métropole et les services du SDIS. Cela va être aussi le 
cas pour les tranches 2 et 3 du projet de rénovation de la 
traversée des villages.

Concernant la vidéoprotection, depuis 2 ans des contacts 
ont été pris avec la gendarmerie pour recevoir le référent 
départemental du groupement de gendarmerie.  
A ce jour, compte tenu qu’il est le seul agent affecté à 
cette mission, il n’a pu encore nous rencontrer.

En parallèle, les Obligations Légales de 
Débroussaillement sont un dossier essentiel pour la 
municipalité : plusieurs travaux ont d’ores et déjà été 
réalisés par la commune qui a ses propres obligations. 

L’investissement dans du matériel adapté est en cours 
(épareuse 26 738.00 € et broyeur de végétaux). 

D’autre part, de grosses campagnes d’information 
des usagers sur leurs obligations sont régulièrement 
réalisées. Des contrôles sont prévus, pour toutes les 
personnes qui ont été personnellement contactées par 
le passé, notamment depuis les injonctions préfectorales 
adressées récemment aux collectivités.

Enfin suite aux inondations de 2014, une étude sur le 
ruissellement avait été réalisée démontrant le besoin 
de travaux important d’aménagements. La municipalité 
souhaite poursuivre sa collaboration avec la CA Nîmes 
Métropole, notamment pour la création d’un bassin de 
rétention supplémentaire sur les hauteurs de Russan, 
dont l’acquisition foncière a été réalisée par la commune.

Dynamiser le territoire c’est d’abord rendre notre 
commune attractive.

En matière d’éducation d’abord, la commune a poursuivi 
son, programme d’équipement numérique du groupe 
scolaire. Aujourd’hui toutes les classes de l’élémentaire 
sont équipées en TBI. Par ailleurs des travaux ont déjà été 
réalisés pour améliorer l’accueil et le confort des élèves, 
notamment par l’aménagement d’une bibliothèque 
accueillante, la mise en place de l’opération LIRE ET 
FAIRE LIRE, la présence d’une ATSEM à la cantine scolaire 
permettant ainsi de faire le lien avec les enseignants de 
l’école maternelle, l’installation d’une pompe à chaleur 
réversible dans le restaurant scolaire. 

DÉVELOPPER, DYNAMISER NOTRE TERRITOIRE
ET RENFORCER LES SERVICES

ET LE LIEN SOCIAL ENTRE LES HABITANTS
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Pour l’avenir, et toujours pour l’école, c’est la sécurisation 
du système de chauffage qui est prévue. La conception, 
l’éloignement et le dénivelé entre les bâtiments de l’école 
n’ont jamais permis un rendement optimal du système 
de chauffage. 

La municipalité envisage donc en remplacement de la 
chaudière fioul très ancienne, l’installation d’un système 
de chauffage exclusivement réservé aux locaux de 
l’école maternelle. Les devis ainsi que les subventions 
seront demandés dès 2023 après études de faisabilité en 
partenariat avec le conseil en énergie partagé de la CA 
Nîmes Métropole.

Pour les jeunes ensuite, la politique de la commune vise 
à offrir aux jeunes des équipements leur permettant 
de pratiquer une activité physique, quelle qu’elle soit. 
La remise en état du plateau sportif a d’ores et déjà 
été réalisée. La rénovation et la mise en conformité du 
mur d’escalade sont en cours d’achèvement (6000 €). 
L’aire de jeux d’enfants a été totalement rénovée après 
les successives dégradations. Le skate parc vient d’être 
achevé (106 000€) et vient compléter les équipements 
inter-associatifs et intergénérationnels tels que la buvette 
jouxtant les vestiaires et le stade.

Concernant le stade, la pompe d’arrosage a été remise 
en état (1428€), de même que la tondeuse autoportée 
(971,80€) qui permet un balayage de la pelouse. Devant 
la mise en sommeil de l’association «  L’entente du 
Gardon », le stade a été mis à disposition de l’association 
La Régordane de Saint-Geniès de Malgoirès et la nouvelle 
Association Sportive de Sainte-Anastasie. La convention 
prévoit que cette association propose  des stages gratuits 
à 10 jeunes du village lors de chaque vacance scolaire. La 
municipalité souhaite poursuivre ce partenariat.

Pour l’avenir, comme prévu, l’installation d’un city 
stade est envisagée. Une consultation sera lancée et 
les financements recherchés. La commune poursuivra 
également son partenariat avec la ville de Nîmes pour la 
fourniture de « passeports été » et ce, malgré la pénurie 
de transports publics en période estivale.

Le conseil municipal des jeunes a été installé. Comme lors 
du mandat précédent, il apparaît nécessaire de repenser 
la dynamique de cette instance afin d’accompagner les 
jeunes qui doivent rester force de proposition.

Le centre de loisirs ouvert en septembre 2018 rend 
service à plusieurs familles de la commune. Il souffre 
néanmoins de plusieurs points négatifs :
- Des centres de loisirs existent déjà sur Blauzac et sur 
La Calmette, tous deux sont ouverts durant les vacances 
scolaires, 
- l’ALSH est domicilié dans l’enceinte du groupe scolaire, 
ce qui ramène les enfants sur leur lieu de scolarisation où 
ils rencontrent d’ailleurs les mêmes agents,
- la faible fréquentation ne permet pas, d’une part de 
créer des activités par groupes d’âge, et d’autre part de 
prévoir des sorties nécessitant un transport public.
Malgré tout, devant le service rendu aux familles, la 
municipalité souhaite pérenniser cette structure.

La bibliothèque, implantée au sein du foyer communal, 
propose un accueil convivial. Elle est souvent un lieu de 
rencontre où les personnes, ouvrages choisis en mains, 
passent un moment avec les bibliothécaires. Ce service 
sera maintenu dans l’avenir.

Développer le territoire, c’est aussi d’une part proposer 
un tissu associatif dynamique et varié, et d’autre part une 
offre de logements adaptée à la taille de la commune.

En la matière, la municipalité souhaite soutenir les 
initiatives destinées au plus grand nombre afin de 
favoriser le lien social : la mise à disposition du foyer 
communal auprès des associations qui proposent des 
activités à la population sera maintenue tout au long du 
mandat. Le soutien logistique de nos services municipaux 
pour l’organisation de manifestations publiques est 
toujours important : comité des fêtes et association Trail 
en vrac, (mise à disposition et installation de matériel), 
Sainte-Anastasie patrimoine (opération jardinières…), 
etc… Conscients des contraintes financières, il sera 
proposé au conseil municipal une petite augmentation 
de leur subvention annuelle en 2023.

DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE
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Les associations sont un vecteur important du lien 
social. Maintenir les quelques lieux de rencontre sur la 
commune est tout aussi important. Suite à la fermeture 
du bar, la commune a d’ores et déjà fait l’acquisition 
d’une licence IV afin de faciliter la réouverture du seul 
café de la commune. Concernant la boulangerie, le 
conseil municipal a voté une baisse du loyer mensuel 
afin de pallier en partie à l’augmentation des dépenses 
énergétiques. 

Parallèlement, les élus souhaitent pérenniser 
l’organisation de manifestations ponctuelles qui 
rencontrent un vif succès, comme le marché nocturne ou 
le marché des produits locaux, et réorganiser la fête de la 
musique. La tenue du repas offert aux aînés est également 
un moment convivial qui permet de nombreuses 
rencontres. Les membres du CCAS l’ont d’ailleurs ouvert 
aux accompagnants qui le souhaitent moyennant 
le paiement de leur repas. Cette manifestation sera 
maintenue les prochaines années. C’est aussi le cas pour 
les partenariats avec la CA Nîmes Métropole qui propose 
des spectacles de qualités tel que le festival de jazz ou les 
vendredis de l’Agglo.

L’offre de logements s’est développée depuis la loi ALUR 
qui a supprimée les surfaces minimums nécessaires pour 
construire. La municipalité souhaite développer l’offre de 
logements par la construction de quelques logements 
aidés destinés à nos aînés ou aux jeunes couples 
souhaitant s’installer. La rénovation du bâtiment dit « ilot 
Goupil » devrait être l’occasion de développer cette offre. 
Pour ce faire, la vente récente d’un ensemble immobilier 
à Russan a permis à la commune de commencer à 
provisionner une somme de 180 000 € qui sera nécessaire 
pour financer la part communale de la rénovation future 
de l’ilôt GOUPIL.

Soutenir l’agriculture : la volonté municipale de 
soutenir le monde agricole avait conduit à une baisse du 
taux de la taxe foncière sur le non bâti en 2018, de 63.35 
à 55% (taux médian du canton).

Lors de l’élaboration de son PLU en 2020, la municipalité 
a fait le choix de revenir à un projet raisonnable par 
rapport au projet de PLU élaboré en 2013 et refusé par 
les services de l’Etat. La surface agricole a été totalement 
conservée et l’urbanisation n’a pas impacté les terres à 
cultiver. En parallèle, le PLU permet toujours certaines 

constructions en zone agricole lorsqu’elles sont liées 
à l’exploitation. Pour l’avenir, la municipalité souhaite 
préserver son identité et n’envisage pas d’étendre de 
manière déraisonnable la zone urbaine.

La poursuite de la rénovation des chemins est toujours 
à l’ordre du jour. Entre 2016 et 2021, ce sont près de 
200 000 € HT qui ont été consacrés à la remise en état 
des chemins. Reste à poursuivre et étudier la réfection 
des chemins agricoles, notamment le chemin du 

Roulet qui va faire l’objet d’une consultation auprès des 
entreprises courant 2023, tout en assurant un entretien 
des chemins déjà rénovés. La poursuite de ces travaux se 
fera progressivement, en fonction des financements que 
la commune obtiendra.

En collaboration avec la CA Nîmes Métropole, la 
commune travaille sur les possibilités de réutilisation 
des eaux traitées de la station d’épuration de SAINTE-
ANASTASIE, à divers usages, notamment agricoles.

INNOVER POUR UNE AGRICULTURE DURABLE ET 
METTRE EN VALEUR NOTRE TERRITOIRE

DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE
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La valorisation du pastoralisme est liée à l’entretien de 
l’espace rural. La convention avec l’ancien berger ayant 
été dénoncée, la commune et le SMGG, vont signer une 
convention afin qu’un nouveau berger puisse mener son 
troupeau sur les terres communales.

Autre domaine important pour les élus : suite à la création 
d’une nouvelle association de chasse, la municipalité a 
souhaité trouver un consensus afin que chacun puisse 
pratiquer son activité dans un juste partage géographique 
du territoire communal. Plusieurs réunions se sont tenues 
avec l’Armée, l’ONF, la Fédération départementale de 
chasse et les deux sociétés concernées. Des AOT sur le 
terrain militaire ont été obtenues pour les 2 équipes de 
chasseurs de la commune. Compte tenu de l’évolution 
du camp des garrigues, la commune restera attentive 
au dialogue entre les différents partenaires afin que la 
chasse puisse être maintenue sur l’ensemble du territoire.

La mise en valeur de notre territoire nécessite de 
développer des projets touristiques. 

 Divers aménagement destinés à l’embellissement 
de la commune (entrée de la mairie, jardin de l’église 
d’Aubarne, installation de tables à l’entrée du sentier de 
randonnée, réparation de la fontaine d’eau potable sur la 
place de Russan, réparation de la fontaine d’eau potable 
à l’église de Vic, pose de bancs, mise à jour du site de 
la commune, etc…), ont déjà été réalisés ces dernières 
années.

 L’équipe municipale travaille actuellement sur 
la convention d’entretien des falaises d’escalade 
en partenariat avec la Fédération de montagne et 
d’escalade, le SMGG, le conseil départemental et la CA 
Nîmes Métropole. 

 La restauration complète du griffe de la place de la 
Fontaine à Russan est également au programme de 
l’équipe municipale. Un premier devis demandé il y 2 ans 

s’était avéré trop élevé. Plusieurs solutions sont à l’étude.
 La poursuite des fléchages des cheminements 

entre les parkings répertoriés et le site du Castellas est 
également prévue avec la signalétique achetée en 2021.

 La rénovation de l’église de Russan, inscrite en 2005 
à l’inventaire des monuments historiques est un projet à 
long terme. Une dernière étude nécessaire à la finalisation 
du dossier de rénovation est en cours de réalisation. Les 
imposants travaux de rénovation pourraient être phasés 
en 3 tranches, l’urgence étant de la mettre hors d’eau. 
Une 1ère étude avait ‘estimé les travaux à 1 182 000 € HT. 
Ce dossier est suivi par 2 élus de la commune qui 
soumettent régulièrement l’avancée de leurs travaux à 
l’équipe municipale. 

 La mairie s’attache également à transmettre 
régulièrement aux hébergeurs de la commune 
l’ensemble des documents informatifs sur les animations 
qui se déroulent sur le territoire (concerts, balades, 
visites, etc…). Cette communication continuera tout au 
long du mandat afin de préserver ce tissu économique 
local que représente cette activité Parallèlement, un plan 
de la commune a été édité et distribué entre autres, à 
tous les hébergeurs.

 Le site internet de la commune subit régulièrement 
des améliorations, telle que la traduction en plusieurs 
langues réalisée récemment sur la page TOURISME.

Valoriser le territoire, c’est aussi mettre progressivement 
en place des pratiques environnementales vertueuses 
qui vont préserver le patrimoine :

-  Dans tous les bâtiments, des travaux sur les économies 
d’énergie sont réalisés. Les systèmes de chauffages 
d’abord, énergivores et pas toujours efficaces, sont 
progressivement remplacés par des pompes à chaleurs 
(foyer 46  447  €, mairie et bâtiment annexe 15926 €, 
restaurant scolaire 9919 €). Cette politique se poursuivra 
avec l’installation de pompes à chaleur à l’école maternelle 
et dans la salle du conseil municipal. La municipalité a 
également pour projet le renouvellement des huisseries 
dans les bâtiments : mairie, annexe, groupe scolaire.
- L’éclairage public fait l’objet de rénovations depuis 
2015 avec un investissement annuel d’environ 25 000 €/
an, subventionnés par le SMEG. Cette année, c’est un gros 
programme de rénovation qui commence. Phasé sur  
4 ans, il coûtera environ 30 000 € par an à la commune.

En parallèle, toujours en matière environnementale, le 
conseil municipal a voté l’extinction de l’éclairage public, 
puis le « ré-allumage » à hauteur de 10% sur la même 
tranche horaire au fur et à mesure que les travaux de 
rénovation du parc avanceront.

DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE
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L’ensemble de ces projets, issus de la feuille de route 
établie par l’équipe municipale en 2020, restent dans 
la continuité des premiers travaux réalisés lors du 
mandat précédent. Pour tenir ses engagements, l’équipe 
s’appuie sur des ressources financières, mais également 
matérielles et humaines.

Lors du mandat précédent, l’équipe municipale a 
procédé à des recrutements qualifiés afin de faire monter 
en puissance la qualité des services. Parallèlement, les 
moyens matériels ont été mis à niveau : 

 Installation de la fibre professionnelle GECKO, 
acquisitions de PC, achat des licences et logiciels 
permettant une informatisation des métiers, sécurisation 
des données informatiques municipales…

 Aux services techniques : acquisition d’un hangar, 
achat d’un tractopelle, achat de 2 véhicules, d’une plaque 
vibrante, carotteuse, aspirateur à feuille etc… L’objectif 
est de continuer à équiper le service technique : achat 
en cours d’une épareuse, d’un broyeur, et remplacement 
d’un compresseur défectueux.

 Au groupe scolaire, l’installation de la fibre et 
l’équipement en TBI sont achevés. La rénovation  
complète de l’office (côté « propre » et coté « sale  » 
est achevée également. Un petit budget annuel 
« fournitures » a été octroyé à l’ALSH afin de renouveler 
le matériel et/ou programmer une sortie de fin d’année.  
La qualité du mobilier des classes est à l’étude et d’ores et 
déjà une première commande pour adapter les bureaux 
à la taille des élèves est à l’étude.

Les ressources financières :

En parallèle, l’objectif principal de l’équipe municipale 
est de continuer à désendetter la commune :

à En 2013, l’encours de la dette s’élevait à 3 006 000 €, 
soit 1771 € par habitant alors que la moyenne des 
communes de la même strate était alors de 601 €/
habitant. Le remboursement annuel des emprunts 
s’élevait à 332 000 € (24% du budget de la commune)
à En 2021, l’encours de la dette est encore de 
1 640 000 €, soit 945 € par habitant, alors que la moyenne 
des communes de même strate est de 584 €/habitant.  
En 2021, le remboursement des emprunts s’élève à 
209  000  € (12.7 % du budget de la commune contre 
8.18 % pour les communes de même strate).

A ce jour depuis 2014, la commune n’a pas eu recours 
à l’emprunt. La recherche de subventions est un  enjeu 
essentiel pour limiter la charge financière du budget 
général : 

- Depuis 2015, c’est plus de 1 200 000 € de subventions 
qui ont été perçus par la commune.  
- Près de 500 000 € sont en attente de versement,  
au fur et à mesure du règlement des factures. 

L’équipe municipale souhaite poursuivre sa politique 
de rénovation des voies et chemins, des bâtiments, 
tout en maîtrisant les dépenses et en évitant le recours 
à l’emprunt ; la municipalité souhaite continuer à ne 
pas augmenter les taux d’imposition, comme elle le fait 
depuis 2018.

FIN – OUVERTURE DU DÉBAT

DÉBAT DE POLITIQUE GÉNÉRALE
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TRAVAUX

Voici deux ans, dans le numéro 15 de votre journal municipal  
« Le Castellas » la première tranche de travaux concernant la traversée d’Aubarne 
vous été présentée. Aujourd’hui malgré quelques finitions à prévoir, ce chantier, 
qui fait partie du programme pluriannuel d’investissements présenté par 
l’équipe municipale voici quelques années, est achevé. En parallèle et durant 
toute cette période de travaux c’est la deuxième tranche qui a fait l’objet d’études 
préparatoires. 

Progressivement cette phase de préparation aussi bien 
technique que budgétaire a laissé la place, dans un premier temps, 
à la rénovation et l’enfouissement des réseaux secs (électricité, 
téléphone/fibre et éclairage public). Des travaux au cours desquels 
un maillage des deux villages au réseau de distribution d’électricité a été 
réalisé afin d’assurer plus facilement l’alimentation de nouvelles constructions 
qui pourront encore être réalisées dans ce secteur. 

La rénovation des réseaux humides va également permettre de 
normaliser la conduite d’eau potable entre Russan et Aubarne grâce à la pose 
d’un nouveau tuyau d’un diamètre supérieur. Par la même occasion, une 

nouvelle borne incendie viendra renforcer le maillage de défense incendie en 
zone urbaine, voulue par l’équipe municipale depuis plusieurs années et dont 
l’implantation demeurait impossible faute de débit suffisant dans ce secteur.

D’importants travaux d’améliorations destinés à permettre une 
meilleure évacuation des eaux de pluies en zones urbanisées lors de fortes 
précipitations tels que le recalibrage des tuyaux de collecte ou l’installation 

de nouveaux avaloirs sur ce même secteur ont été également menés par la 
Direction de l’Eau de Nîmes Métropole. Néanmoins ces dispositifs n’auront 

pas vocation à remplacer les mesures de préventions des inondations 
et/ou des ruissellements prescrites suite aux études hydrauliques 

réalisées après les épisodes cévenols de 2014. 

Comme la première, cette deuxième phase se terminera par les travaux 
de voiries qui prolongeront les trottoirs, toujours aux normes P.M.R, ainsi que la 
nouvelle chaussée depuis la place du Jeu de Boule à Aubarne vers Russan le long 
de la RD 18 et de la RD 518 jusqu’à l’impasse Xavier Sigalon.

PROJET DE TRAVAUX DE LA TRANCHE 2 PROJET DE TRAVAUX DE LA TRANCHE 2 
DE LA TRAVERSÉE D’AUBARNEDE LA TRAVERSÉE D’AUBARNE

(AVENUE DES MARRONNIERS) – RD 18 ET RD 518(AVENUE DES MARRONNIERS) – RD 18 ET RD 518
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TRAVAUX

De nouveaux dispositifs destinés à faire ralentir les véhicules 
sont également prévus afin de limiter la vitesse tout en permettant 
de mieux matérialiser l’entrée de la commune ainsi que les zones de 
stationnement en bordure de voie.

Pour diverses raisons administratives et financières, ces travaux réalisés 
en co-maîtrise d’œuvre avec le Conseil Départemental devraient commencer 
au printemps prochain dès que la partie de la mise en sécurité de l’entrée de 
Vic, incombant et financée par la commune, sera achevée. 

Afin de préparer au mieux la troisième tranche prévue au programme, 
durant cette même période, des études techniques et/ou travaux de réseaux 
secs et humides seront menés par la mairie en collaboration avec le SMEG 
« Territoires d'Énergies », Enedis et la Direction de l’Eau de la Communauté 
d’Agglomération de Nîmes Métropole. 

L’équipe municipale travaille d’ores et déjà à la préparation des divers 
travaux de réseaux en prévision des autres phases de ce programme pluriannuel 
de rénovation de cet axe principal de notre commune qui va nécessiter  

 
 
 
 
 
 
 

 
plusieurs années d’investissement 
avant de rejoindre... le pont de 
Russan !
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Notre commune vient de se doter d’un nouveau 
moyen qui lui apportera plus de souplesse dans la 
gestion et le financement des travaux d’entretien des 
voiries communales.

Etudié dès 2015 par la nouvelle équipe municipale 
cette solution a été abandonnée faute d’une capacité 
communale suffisante à financer les travaux pouvant 
être effectués par l’intermédiaire d’un tel marché. 

La gestion d’une collectivité, 
notamment en matière de 
marchés publics doit répondre 
aux exigences d’un Guide des 
bonnes pratiques qui utilise 
encore la notion de marché 
fractionné, les marchés à bons 
de commande constituent 
une catégorie particulière de 
marchés publics. 

La passation de ce type de 
marché est plus spécialement 
recommandée en cas 
d’incertitude sur le rythme 
ou l’étendue du besoin à 
satisfaire en matière de 
travaux notamment pour des 
communes dont le montant 
des capacités à investir peut 
varier d’une année sur l’autre.

Les marchés à bons de commande sont définis par 
le code des marchés publics comme des marchés 
conclus avec un ou plusieurs opérateurs économiques 
et exécutés au fur et à mesure de la survenance du 
besoin par l’émission de bons de commande.

Ils permettent aux acheteurs publics, comme les 
mairies d’effectuer des travaux à caractère répétitif 
auprès d’une entreprise sélectionnée à la suite d’une 
seule procédure de publicité et de mise en concurrence. 

Les marchés à bons de commande permettent 
aux collectivités selon leurs besoins et lorsque leur 
trésorerie le permet, de réaliser des travaux, tout en 
bénéficiant de prix déterminés à l’avance et pour 
une période donnée, ce qui permet également une 
réactivité accrue de l’entreprise déjà sélectionnée. 

Une fois le marché attribué pour une durée de quatre 
années, l'émission des bons de commande s'effectue 
sans négociation ni remise en concurrence préalable, 
selon des modalités expressément prévues par le 
marché. Ils précisent les prestations, décrites dans 
le marché, dont l'exécution est demandée et en 
déterminent la quantité comme les prix unitaires.

Ainsi la commune a défini au préalable un 
échantillonnage du type de 
travaux de voiries qu’elle a 
ou aura besoin de réaliser 
dans le futur sans qu’ils soient 
forcément encore localisés 
sur son territoire, ceci afin de 
pouvoir se baser sur des tarifs 
maintenus durant toute la 
durée de ce marché.

Cette procédure sera utilisée 
en dehors des programmes 
de travaux structurants 
importants tels que ceux 
réalisés ou en cours de 
réalisation, en co-maitrise 
d’ouvrage avec le Conseil 
départemental, la Région ou 
la CA de Nîmes Métropole. 

Le marché à bons de 
commande reste le moyen 
le plus approprié pour les 

collectivités pour la réalisation de certains travaux 
d’entretien de ces voiries dans la mesure de ses 
capacités régulières à  les financer et avec une même 
entreprise, ce qui permet plus de flexibilité et de 
rapidité tout en garantissant l’intégrité des élus qui ne 
peuvent ainsi être accusés de… favoritisme !

UN MARCHÉ À BONS DE COMMANDE UN MARCHÉ À BONS DE COMMANDE 
POUR DES TRAVAUX DE VOIRIES POUR DES TRAVAUX DE VOIRIES 

TRAVAUX
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Il est de notoriété que les chantiers réalisés par les 
collectivités prennent toujours beaucoup de temps, 
5 années auront été nécessaires, depuis la première 
réunion qui s’est déroulée en février 2019, pour enfin 
apprécier le résultat. Des délais qui ont été augmentés, 
tout d’abord par les restrictions sanitaires imposées 
par la pandémie puis par la crise et les difficultés 
d’approvisionnements sans 
oublier les aléas liés aux 
contraintes réelles constatées 
sur le terrain, notamment 
durant les travaux de réseaux. 
Quelques finitions, telles que 
la pose de l’arrêt de bus ou 
du garde-corps de la rampe 
d’accès PMR de l’église seront 
réalisées dans les semaines à 
venir. 

La deuxième tranche des travaux d’aménagement 
de l’entrée de Vic va débuter :
Voici deux ans déjà, votre journal municipal évoquait la 
décision prise par les élus communaux de voir changer 
le statut du carrefour de l’entrée 
de Vic à l’occasion des travaux 
de mise en sécurité qui allaient 
être réalisés. 

En juillet dernier, deux pages du 
« Castellas » étaient consacrée à 
la présentation du projet global 
qui allait être mis en œuvre 
afin que cette intersection soit 
classée en agglomération. 

C’est à l’issue de la première réunion 
de chantier qui s’est tenue le 4 
octobre 2023, que vos élus ont pu 
assister aux premiers coups de pelle 
mécanique qui ont débuté deux 
mois de travaux dirigés et financés 
par l’Unité territoriale de Bagnols 
sur Cèze du Conseil Départemental.

L’attribution du marché de travaux 
ayant été votée lors du dernier 
conseil municipal de décembre, la 

deuxième phase de travaux commandés et financés 
par la municipalité va pouvoir être réalisée dans les 
semaines à venir afin de pouvoir diminuer au plus vite 
la vitesse des véhicules sur ce secteur.

LA TRANCHE 1 DE LA TRAVERSÉE D’AUBARNE ENFIN TERMINÉE LA TRANCHE 1 DE LA TRAVERSÉE D’AUBARNE ENFIN TERMINÉE 

TRAVAUX DE VIC

TRAVAUX



Le Castellas • Janvier 202414

TRAVAUX

Le 26 octobre dernier, c’était un peu Noël avant l’heure 
pour les agents techniques de la commune qui ont 
réceptionné un broyeur professionnel autoporté qui va 
leur apporter un meilleur confort de travail. Les élus ont 
profité d’une proposition d’achat groupé de plusieurs 
machines initié et subventionné partiellement par la 
CA de Nîmes Métropole.

La superficie importante de notre territoire communal 
et les volumes de végétaux générés par l’entretien des 
espaces boisés, imposaient parfois aux agents, plusieurs 
rotations en déchèterie pour 
évacuer les branchages…
quand la capacité des bennes 
permettait d’accueillir leurs 
chargements ! 
Par la même occasion et selon 
ses besoins, la mairie souhaite 
également pouvoir utiliser le 
produit du broyage pour le 
« paillage » de ses espaces verts 
par ses services techniques. 
Après immatriculation, le 

véhicule a été livré par le technico-commercial de la 
société NOVA qui a procédé à la mise en service avant 
que les employés communaux effectuent un premier 
essai sous l’œil attentif des élus et de Cyril Moh, Chef du 
service Prévention et Valorisation (DCTDM) de l’agglo.  
Après seulement quelques semaines de 
fonctionnement la machine qui totalise déjà près de 
50 heures de fonctionnement est très appréciée de nos 
agents techniques pour le confort de travail qu’elle leur 
procure. De plus son utilisation leur a permis d’éviter des 
dizaines de rotations à la déchèterie et les contraintes 

que cela représente.

Un investissement pertinent 
pour la commune mais 
également pour la CA de 
Nîmes Métropole qui par la 
même occasion réduit son 
empreinte carbone et réalise 
des économies en diminuant 
le nombre de rotations des 
camions venant changer les 
bennes de notre déchèterie.  

Tout au long de l’année, nos agents techniques sont 
attentifs à l’entretien régulier de nos écoles pour le 
confort et pour la sécurité des enfants, des enseignants 
comme des autres agents qui y travaillent.

Depuis plusieurs mois c’est l’école maternelle qui 
monopolise l’attention de vos élus. Outre le projet 
de rénovation du chauffage et le changement des 
menuiseries du hall programmés pour 2024, nos 
agents y ont réalisé le remplacement des dispositifs 
anti-pince doigts des portes intérieures. 

Parfois se sont des interventions plus importantes et 
plus techniques qui sont entreprises en urgence par 
nos agents afin d’éviter une fermeture momentanée 
des classes. 

De mieux en mieux équipé notre service technique a 
pu ainsi, réparer la conduite principale de tout à l’égout, 
totalement obstruée suite à une malfaçon volontaire 
de l’entreprise ayant construit l’école maternelle…  
il y a plus de 20 ans !

TRAVAUX AUX ÉCOLES 

UN BROYEUR À VÉGÉTAUX POUR LES SERVICES TECHNIQUES 



Janvier 2024 • Le Castellas 15

TRAVAUX

Depuis plusieurs semaines, nos agents ont entrepris une 
opération d’envergure sur tout le territoire communal. 
Elagueuses et tronçonneuses en main, broyeur attelé 
au camion benne prêt à recevoir le broyat et durant 
quelques jours, une nacelle permettant d’accéder aux 
branches les plus hautes, nos agents techniques ont 
procédé à la taille des branches débordant au-dessus 
des rues et chemins communaux. 

Un entretien du domaine public qui incombe à la 
mairie et qui doit être assuré par tout propriétaire dont 
les arbres et végétaux dépassent au-delà de la limite de 
leurs propriétés. Il faut garder à l’esprit que c’est en hiver 
que l’on prépare la défense contre les risques d’incendies 

de l’été...

UNE TAILLE D’AUTOMNE DANS NOS VILLAGES 
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VIE LOCALE

L’aventure familiale a commencé 
en 1920 avec Léon TIXADOR, qui a 
entrepris, après avoir survécu aux 
tranchées de la Guerre 14-18 et malgré 
ses séquelles, l’extraction manuelle et 
la vente de sable et de gravier. C’est 
au moyen de wagonnets tirés par des 

chevaux sur des rails transportable que 
les granulats étaient extraits depuis le lit du Gardon vers 
le site historique du « Pont de Dions » qui est encore en 
activité à ce jour en bordure 
de la route départementale. 

Il aura fallu attendre 1950 pour que son fils Fernand 
TIXADOR modernise l’entreprise en achetant les premières 
pelles mécaniques à câbles et des camions benne 
permettant une extraction mécanique.
Dans les années 70, Michel TIXADOR, fils de Fernand, 
qui avait rejoint l’entreprise familiale, a poursuivi le 
développement de l’activité grâce à l’installation 
d’appareils de traitement et de lavage des matériaux, 
l’augmentation de la flotte des véhicules et l’obtention 
d’un arrêté préfectoral devenu indispensable pour ce 

type d’exploitation.
En 1993, Michel TIXADOR a créé la Sarl TIXA-BETON sur 
le même site ; une deuxième activité spécialisée dans 
fabrication et la vente de béton prêt à l’emploi.
Suite au décès brutal de Michel en 2000, la société TIXA-
BETON privée de son fondateur est reprise par son épouse 
Denise, qui en restera la gérante jusqu’an 2012. C’est en 
2001, que Laurent TIXADOR, fils de Denise et Michel, alors 
âgé de 21 ans, décide d’interrompre ses études de Génie-
Civil pour venir rejoindre l’entreprise familiale afin de 

prendre en charge la partie technique des deux 
sociétés. 
Deux années plus tard, le grand-père, Fernand 
TIXADOR alors âgé de 78 ans et toujours à la tête 
de l’entreprise historique de négoce de granulats, 
décide de se retirer et transmets l’entreprise à 
ses deux petits enfants Christelle et Laurent. 
Sa sœur ne souhaitant pas travailler au sein de 

l’entreprise, Laurent devient officiellement le gérant de la 
Sarl TIXADOR. 
Il faudra attendre 2012 et le départ à la retraite de Denise, 
pour que les deux entités fusionnent et deviennent la SAS 
TIXA-BETON. Le 01 Octobre 2023, la vente de l’entreprise 
met un terme à 104 ans d’une histoire familiale et 
quatre générations d’exploitants. C’est en gardant 
toujours un regard vers le « Pont de Dions » que Laurent 
TIXADOR souhaite s’orienter vers de nouvelles activités 
professionnelles…

TIXA-BETON : 104 ans d’histoire familiale…

TIXA-BETON devient SYLVESTRE BETON – Compagnie des Bétonniers
A l’heure actuelle, la crise aidant, voir les entreprises 

familiales rachetées par de grands groupes est 
devenu la normalité…cependant parfois il existe des 
exceptions !

Voici quelques mois l’entreprise TIXA-BETON vient 
d’être rachetée par une entreprise familiale encore plus 
ancienne : La société SYLVESTRE, devenue GROUPE 
SYLVESTRE est encore gérée à ce jour par la cinquième 
génération qui perpétue les activités de cette 
entreprise familiale créée en 1895. Le Groupe Sylvestre 
a conservé son métier d’origine tout en développant 
plusieurs activités toujours en lien avec les métiers du 
bâtiment.

Béton, granulats, transport, recyclage, benne à déchets, 
BTP, négoce de pierres, carrelages et sanitaires, sont les 
principales activités du Groupe, qui est implanté sur 

sept sites et dont le siège est situé à Maubec dans le 
Vaucluse.

A ce changement de propriétaire va s’ajouter le 
changement de lieu d’exploitation. Durant les mois à 
venir, l’entreprise va finaliser son déménagement afin 
de s’implanter définitivement de l’autre coté de la route 
départementale, non plus sur Dions mais sur Sainte-
Anastasie. Un déménagement qui sera l’occasion 
de moderniser une nouvelle fois les installations 
tout en les mettant à l’abri des caprices des crues 
du Gardon. Par la même occasion et après plus d’un 
siècle d’exploitation, le site historique retrouvera son 
état d’origine. Les gérants du GROUPE SYLVESTRE 
souhaitent ainsi perpétuer les mêmes activités sur la 
commune de Sainte-Anastasie tout en assurant leur 
développement.

Le fondateur
Léon TIXADOR
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Une nuit noire, un ciel étoilé, et pleins de 
montres dans les rues... il n'en fallait pas 
moins pour qu'elle ose sortir 

de sa tanière. 
Pour la seconde année la 
sorcière de Sainte-Anastasie 
avait rejoint la mairie pour 
distribuer des bonbons aux 
enfants et de préférence 
"  les moins sages  ". Ils étaient 
nombreux à l'attendre.
Un bonbon ou un sort... 
N'aimant pas les sorts... Elle s'est 
ravie de donner des sucreries... 
Il semblerait qu'elle ait confié 
" penser à revenir l'an prochain " ... 

VIE LOCALE

De nos jours, rares sont les couples qui ont la chance de 
pouvoir fêter leurs noces de platine… Le 5 décembre 
2023, Simone et Jean DESPLAN ont célébré leurs 70 
ans de mariage, dans leur 
maison familiale à Aubarne 
où ils profitent ensemble 
d’une retraite paisible et 
bien méritée.

C’est en toute simplicité et 
entourés de leurs enfants, 
petits-enfants et arrières 
petits-enfants qu’ils ont 
fêté ces décennies d’amour 
et de bonheur.

Malgré les années ils sont restés toujours jeunes 
dans leur tête et se souviennent comme au 
premier jour de leur rencontre. 

Début des années 50, le café de la Bégude était 
le lieu de rencontre des jeunes qui aimaient danser…  

Jean, costume-cravate-chemise blanche, venait à 
moto de la Capelle Masmolène, avec ses copains… 
Simone, apprêtée, coiffée de belles anglaises 

dans le dos, descendait de Vic en 
vélo avec sa copine Marilou…  
Le charme réciproque, le coup de 
foudre… Ils ne se sont plus jamais 
quittés.

Ils avaient 18 et 21 ans quand ils se 
sont mariés le 5 Décembre 1953 à 
la mairie de Russan puis à l’église 

d’Aubarne dont Simone 
s’est ensuite occupée avec 
beaucoup de ferveur pendant 
de très nombreuses années.

A cette occasion, le maire et les 
élus du conseil municipal ont 
tenu à adresser tous leurs vœux 
de bonheur et souhaiter un bon 
anniversaire à Simone et Jean.

Des noces de Platine entourés de leur famille Des noces de Platine entourés de leur famille 

HalloweenHalloween
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VIE LOCALE

Marché de Noël 

La deuxième édition 
du marché de Noël a eu lieu à 

l’espace Paul Maubon le dimanche 
3 décembre.

Tôt le matin, de nombreux exposants sont 
venus nous faire découvrir leurs créations et 

leur production (miel, bijoux, sacs à main etc…) 
ou leur pratique (découverte de la réflexologie).

A midi, nos papilles ont été régalées par le bar à vin, 
Caelina, Alida et ses poulets braisés.

A 15h00 beaucoup de monde était présent  
pour le mini concert et l’arrivée du Père Noël.

Tout au long de la journée, Régine, Maryline et 
Bernadette ont ravi les plus jeunes avec des contes  

de Noël et des spectacles de marionnettes.

Merci de votre présence, on se retrouve cet été 
pour le marché nocturne et bien sur l’année 

prochaine pour une nouvelle édition du 
marché de Noël.

    
Jessica et Sophie
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VIE LOCALE

La vidéo protection est un outil de surveillance qui 
se banalise dans notre vie quotidienne au point que 
certaines personnes lui confèrent des « pouvoirs » qui ne 
sont réalistes que lorsque l’on regarde une série policière 
américaine ou le dernier James Bond ! Malheureusement, 
comme toutes les communes, nous déplorons parfois des 
vols ou des incivilités qui perturbent la vie de tous. Des 
événements qui laissent imaginer à certaines personnes 
que la présence d’une caméra aurait un pouvoir dissuasif 
systématique sur les délinquants…encore faudrait-il 
implanter des caméras dans toutes les rues et impasses 
de notre vaste commune… Raisonnements totalement 
utopistes et irréalistes !

Malgré ces propos, que chacun peut interpréter à 
sa guise, l’équipe municipale a toujours été et reste 
favorable à l’implantation de ces types d’équipements.  

Outre l’aspect financier permettant l’investissement 
puis le fonctionnement, plusieurs autres critères 
techniques sont indispensables à la mise en place et à 
une exploitation efficace d’un tel dispositif.

Tout d’abord, il faut définir le choix des lieux 
d’implantations des caméras et du type de matériel 
adapté au site et/ou aux angles de prises de vues que l’on 
souhaite obtenir. Les élus communaux doivent effectuer 
ce travail d’étude conjointement avec plusieurs services 
spécialisés :

- Les référents sécurité de la Cellule de Prévention 
Technique de la Malveillance du Groupement de 
Gendarmerie Départementale du Gard qui évaluent 
et proposent les points les plus adaptés permettant 

l’obtention d’images pouvant servir 
à identifier les auteurs de faits 

délictueux.

- Les techniciens de la Direction des 
Systèmes Informatiques (DSI) de la 
Communauté d’Agglomération de Nîmes 
Métropole qui va acheminer, réceptionner et 
stocker les images.
- Les opérateurs du Centre Interurbain de 
Vidéo Protection (CIUVP) de Nîmes Métropole 
qui vont visionner et traiter les images (soit 
en temps réel, soit en différé).

Voici quelques mois, une première réunion a été 
organisée afin que l’ensemble des intervenants 
puisse évaluer la physionomie compliquée de 
notre commune.

Un premier état des lieux réalisé à cette 
occasion, a permis aux techniciens de mieux 
identifier, d’une part les points d’installations 
prioritaires tels que les écoles ou le foyer, lieux 
de vie de nombreux habitants et d’autre part, les 
entrées et sorties des villages, lieux de passage 
potentiels des délinquants. 
Des choix complexes auxquels s’ajoutent 
l’étalement urbain de notre commune et 
l’absence de connexion possible à certains 
endroits de notre territoire au réseau de fibre 
GECKO(1) nécessaire au raccordement et à la 
sécurisation du dispositif.  

Ce premier état des lieux va permettre à vos 
élus d’évaluer l’ampleur du travail nécessaire à 
ce déploiement tout en les aidant à anticiper la 
pose des futurs réseaux à l’occasion de travaux 
de voirie, lorsque la technique le permettra. 

L’équipe municipale ne manquera pas de vous 
informer sur les avancées majeures de ce projet.

 VIDÉO PROTECTION
Les premières études

La fibre GECKO est un réseau de fibre réservé aux collectivités et aux professionnels qui est déployé par 
la Communauté d’Agglomération de Nîmes Métropole. Contrairement à la fibre destinée aux particuliers, il 
permet la sécurisation des données notamment au niveau des systèmes de vidéo protection pour lesquels 
l’accès aux images est réglementé. Le point d’entrée de la fibre GECKO sur la commune de Sainte-Anastasie 
se trouve à la mairie ce qui implique un raccordement de l’ensemble des caméras sur ce serveur.

(1) FONCTIONNEMENT DE LA FIBRE GECKO
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VIE LOCALE

Vous l'avez probablement déjà remarqué : depuis 
quelque temps, notre commune enregistre une nette 
augmentation du nombre de visiteurs : Randonneurs 
d'un jour ou de longue distance, grimpeurs et cyclistes, 
couples et familles qui passent leurs vacances dans la 
région et séjournent dans les Mas ou dans les nombreux 
autres hébergements de vacances de notre commune. 
C'est notamment pour cette raison que nous avons 
conçu un nouveau plan de la ville et que nous avons 
revu en profondeur notre site Internet, qui est désormais 
trilingue (n'hésitez pas à y jeter un coup d'œil).

Nous nous réjouissons de cette évolution et essayons d'y 
répondre petit à petit par des projets touristiques. Ceux-
ci sont exclusivement financés par la taxe de séjour, qui 
est elle-même dédiée à cet unique objectif. Au sein du 
conseil communal, il existe donc une commission pour le 
tourisme qui rassemble les idées, les discute et détermine 
comment la taxe de séjour doit être utilisée. 

Quelle que soit la complexité de la mise en œuvre d'un 
projet ou son coût, nous nous concentrons toujours sur 
le bien-fondé, la faisabilité et la viabilité financière de nos 
idées. 

Nos recettes en 2022 et 2023 seront utilisées pour la 
rénovation du griffe de la place de la Fontaine, notre plus 
grand projet à ce jour. 

Dès le milieu de l'année prochaine, nous disposerons 
à nouveau de fonds qui nous permettront de nous 
consacrer à d'autres thèmes, comme par exemple : 

• Rendre le jardin de détente derrière l'église d'Aubarne 
plus visible pour les randonneurs, baliser le chemin qui y 
mène et colorer le bac à fleurs à l'entrée. 
• Informer sur l'histoire de la forteresse par un panneau 
d'information au Castellas. 

• Créer un ensemble de cartes pliables pour trois 
randonnées au départ de Vic, Aubarne et Russan (bien 
que de nombreuses personnes fassent de la randonnée 
avec un GPS, elles aiment les cartes de randonnée 
régionales et les ramènent chez elles en souvenir). 
• Faire installer une table d'orientation dans un lieu 
approprié du DFCI.

Nous nous réjouissons de chaque petit pas que nous 
pouvons faire pour rendre notre commune encore plus 
attrayante pour nos hôtes et pour nous-mêmes. 

Pour toute question, réaction ou suggestion, veuillez-
vous adresser à Madame Régine Hurlin (regine.hurlin@
sainte-anastasie.fr) ou à Madame Sibylle Bäcker (sybille.
baecker@sainte-anastasie.fr), adjointe et conseillère 
municipale en charge du tourisme.

TOURISME ET TAXE DE SÉJOUR
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VIE LOCALE

Les représentants au Parlement européen sont élus par 
les citoyens des pays de l’Union Européenne.
Les prochaines élections européennes auront lieu le 
dimanche 9 juin 2024 en France. Il n’y aura qu’un seul 
tour.

Pour vous inscrire sur les listes électorales, vous pouvez 
vous rendre à la Mairie avec une pièce d’identité et un 
justificatif de domicile récent. Vous pouvez aussi vous 
inscrire en ligne ou vérifier votre situation électorale sur 
le site www.service-public.fr.

Si vous avez déménagé à l’intérieur de la commune, 
il faut le signaler à la Mairie pour mettre à jour votre 
dossier.

Élections

Le Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
de la commune a été approuvé le 
4 février 2020.

Depuis, des ajustements techniques et corrections de 
diverses erreurs matérielles se sont avérées nécessaires. 
En outre, l’ajout de Mas à la liste de ceux pouvant 
changer de destination est envisagé.

Ces modifications ne remettent en cause aucun des 
choix structurants du PLU, aussi une procédure de  

modification simplifiée est menée. Une délibération du 
Conseil Municipal du 15 novembre 2023 en a fixé les 
modalités.

Le dossier de modification simplifiée fera l’objet d’une 
mise à disposition du public à la Mairie du 29 janvier 
2024 au 29 février 2024, afin que chaque personne 
intéressée puisse s’exprimer.

Modification simplifiée n°1
du PLU

Rappel : Malgré les panneaux 
d’interdiction apposés aux 4 coins 
du stade « Interdit aux chiens - Vélos 
- trottinettes  - skates ». Il est force 
de constater que certains ne 
respectent pas ces consignes.  
 
Ce type de comportement entraîne 
une dégradation de la pelouse 
synthétique.

Les stages gratuits pour les enfants 
de la commune entre 6 et 12 ans 
sont reconduits, le prochain aura 
lieu lors des vacances d’hiver, les 
informations et la fiche d’inscription 
seront diffusées via notre site mairie.
Notre équipe locale l’ASSA a intégré 
le championnat. 
Ils ont tout notre soutien.

Du côté du stade 



Janvier 2024 • Le Castellas 23
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Voici quatre ans, Gilles TIXADOR, maire de la 
commune, a accepté l’invitation de Monsieur 

Julien SALLES, instituteur de la classe de CM2 
de l’école du « Petit Bois » en participant à un 

cours d’enseignement civique au sein de sa classe. 
Ce rendez-vous devenu annuel, est organisé, durant la 
semaine qui précède les commémorations de l’armistice 
d 11 Novembre 1918 qui est au programme d’histoire. 
Chaque année, cette matinée se déroule en deux temps 
devant des élèves attentifs. 

La première partie qui se déroule en classe porte sur 
le fonctionnement et le rôle des diverses institutions 
de la république. Après les explications portant sur 
les couleurs comme le port de l’écharpe tricolore par 
le maire ce sont les compétences des mairies qui sont 
expliquées aux enfants. 

Dans un deuxième temps, c’est un vote avec deux 
tours, abordé de manière ludique tout en respectant les 
règles d’un scrutin, qui est organisé toujours suivit des 
explications lors de chacune des étapes et des réponses 
aux questions des élèves. 

A l’issue, les élèves accompagnés du maire et de leur 
professeur se rendent au monument aux morts. Après 
lecture des différentes inscriptions gravées sur la stèle et 
une explication sur les divers conflits, l’élu et l’enseignant 
répondent aux questions des élèves. Un moment 
important ou l’histoire devient plus concrète et durant 
lequel certains retrouvent, inscrits sur le monument, des 
noms qui leurs sont familiers.  

Avant de quitter le square, l’observation d’une minute de 
silence donne plus de solennité à cette matinée durant 
laquelle les notions de respect et de responsabilité sont 
systématiquement rappelées aux futurs collégiens.

Une matinée citoyenne à l’école 

JANVIER
Samedi 13 janvier 2024 : repas des aînés
Vendredi 19 janvier à partir de 19h00 :  
    vœux à la population (foyer)
Vendredi 26 janvier : les vendredis de l’agglo (foyer)

FÉVRIER
Dimanche 04  février :  loto de l’Association des 
Parents d’Elèves (foyer) 
Dimanche 18  février :  loto de l’Association 
des étudiants ATECS à l'espace Paul Maubon

MARS
Vendredi 1er mars : don du sang 
  (foyer Saint chaptes)
Samedi 2 mars : bal de la Saint-Patrick (foyer)
Samedi 23 mars :  carnaval de l’association  
   des parents d’élèves
Dimanche 31 mars : course des 3 clochers

AVRIL
Samedi 06 avril : soirée de 
l’association  ABSIDE AND Co
Dimanche 28 Avril : course d’orientation 
organisée par le Conseil Municipal des Jeunes

MAI
04 et 05 mai :  salon des Créateurs   
  par l’association Art et Culture
08 mai : cérémonie Monument aux morts

JUIN
Dimanche 09 juin  : élection européenne (foyer) 
Vendredi 21 juin :  fête de la musique",  
   place de la fontaine à Russan
Vendredi 28 juin :  fête de l’école

JUILLET 
Mercredi 03 juillet  : goûter des parents à l’ALSH  
   (groupe scolaire)
Samedi 13 juillet  :  marché nocturne,   
   place de la fontaine à Russan

Vous avez rendez-vous !
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Site remarquable situé entre Nîmes et Uzès, et joyau médiéval en pleine renaissance, le Prieuré St-Nicolas a ouvert 
sesportes au public à l’été 2023.
Surplombant le fameux Pont St-Nicolas, point stratégique historique édifié par les moines Pontifices au XIIe siècle, le 
Prieuré est un ensemble de sept bâtiments, dont 4 sont inscrits aux Monuments Historiques depuis 1987.
Autrefois tour à tour péage royal, ferme agricole, puis maison privée, le Prieuré Saint-Nicolas est devenu aujourd’hui 
un lieu pluriel, d’hébergement, de restauration, d’expositions et d’événementiel, après plus de trois ans de travaux de 
réhabilitation afin d’y apporter le confort actuel et des mises aux normes.
Les maisons d’hôtes à l’esprit « maison de famille », ouvertes toute l’année, offrent la possibilité de privatiser les lieux 
pour des réunions familiales ou événements d’entreprise afin que chacun ait l'opportunité de profiter de l’expérience du 
Prieuré.
Les propriétaires, Pauline & Arnaud Le Bihan, ont eu la volonté d’inscrire le Prieuré dans le territoire, en mettant en 
valeur le terroir et les produits locaux dans la boutique du chai autant que dans les assiettes de la table d’hôtes, tout en 
produisant des événements culturels variés pour tout public généralement dans l’ancienne église désacralisée depuis la 
révolution française avec des concerts, des lectures, ou bien des soirées projections dans les jardins.
Le bar aménagé dans une ancienne chapelle permet de profiter avant ou après chaque événements de moments 
conviviaux et de découvrir les jardins du cloître avec ses fontaines.
La programmation des Rencontres du Prieuré est disponible sous forme de billetterie en ligne sur le site internet du 
Prieuré et propose par exemple pour le premier trimestre 2024, deux concerts suivis de diners en table d’hôtes qui se 
dérouleront dans l’ancien cloître avec le 19 janvier, un concert de l’ensemble Polyphonique Double Choeur, et le 30 
mars,un concert de tango voix & guitare.
Les prochaines expositions sont programmées à partir du mois d’avril prochain toujours en libre entrée, mais chaque 
oeuvre est disponible à la vente et vous pourrez aussi trouver des œuvres originales d’artistes pour toutes les bourses 
dans l’espace galerie du Chai ou parfois dans les jardins.
La boutique du Chai est ouverte tous les jours toute l’année, sauf le dimanche avec des horaires en semaine de 11h à 17h 
et le samedi de 10h à 18h.
Enfin pour ceux qui ont eu l’occasion durant l’été dernier de tester les foodbikes du Locus Solus, nous voulons les rassurer 
et leur signaler qu’ils réouvriront sur les terrasses du Prieuré à partir de mai 2024 en fonction de la météo.

Pour rester au courant de tous les événements à venir du Prieuré, inscription possible à la newsletter sur
www.prieure-saint-nicolas.com / réseaux / sociaux / lesmaisons@prieure-saint-nicolas.com +33(0)4 66 63 85 37

Il y en a pour tous les âges à Sainte-Anastasie

De la crèche en passant par le parc, l’école 
du petit bois, le plateau sportif au-dessus 
du groupe scolaire et le Skate Park il ne 
manque pas d'endroit sur Sainte-Anastasie 
pour accueillir et occuper nos enfants.
Projet à venir à l’espace Paul Maubon, à 
côté du Skate Park, un city stade pour les 
jeunes qui aiment jouer au ballon.

Et pour de jolies balades en famille, le Castellas 
et les gorges du Gardon sont proches de 
nos maisons avec des 
parcours de 5 à 13 
kilomètres en fonction 
de vos envies.

Il fait bon vivre par ici…
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Cette année les lettres de l’alphabet sont à l’honneur. 
Plus qu’un thème, c’est un véritable lien avec les 
objectifs éducatifs.

Voici quelques activités que nous  avons, ou allons faire  
au cours de l’année scolaire :

 • Sept/oct : l’alphabet des animaux
 •  Oct/déc : préparation d’une chorégraphie pour le 
marché de Noël de la commune. Divers décors pour 
Noël.
 • Jan/févr : l’alphabet des pokémons
 • Mars/avril : l’alphabet des fruits/légumes/plantes.  
A cette occasion nous profiterons du retour des beaux 
jours pour nous balader en garrigues.
 • Mai/juin/juil : alphabet des métiers. Nous en 
profiterons pour découvrir des métiers anciens.

A la fin de chaque période, la salle de l’ALSH sera 
décorée avec les réalisations des enfants.

A ce programme, nous ajoutons bien-sûr nos différentes 
sorties dans le village.

Enfin une grande sortie est prévue pour clôturer l’année 
2023/2024.

Le club sportif propose tous les mercredis après-midi 
différentes activités  sportives comme : l’escalade, le 
tir à l’arc, l’initiation au combat de canne, la spéléo, 
l’initiation boxe, etc…

Pour rappel, durant les vacances scolaires, c’est le Centre 
Sportif Gardois qui prend le relais de l’ALSH.

 Du côté de l’ALSH...

Un grand merci aux parents qui 
nous ont fait don généreusement 
de divers jeux, jouets, livres, d’un 
baby-foot et de deux billards !

L’équipe ALSH

Gilles, Stéphanie, Karine,  

Méhdi et Delphine

07.64.49.81.28
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 Des « déchets » de cuisine nous en avons tous. 
Pourquoi jeter ces « déchets » qui peuvent être de 
véritables alliés au jardin en se transformant en 
compost ? 

D’ici fin 2023, le tri à la source des biodéchets devient 
obligatoire (loi AGEC 2020). Pour répondre à cette 
obligation et valoriser les 
biodéchets au lieu de les 
incinérer (30% du poids de 
la poubelle), la commune est 
devenue « Territoire 100% 
compostage  ». La campagne 
de distribution, par Nîmes 
Métropole, de composteur/
lombricomposteur au mois 
d’octobre a eu un véritable 
succès avec 296 composteurs 
et 14 lombricomposteurs 
distribués. Par ailleurs, ceux 

qui ne peuvent pas ou ne souhaitent pas composter chez 
eux, auront bientôt à leur disposition un premier site de 
compostage sur un site communal.

 Vous avez loupé la campagne de distribution ? 
Vous pouvez faire une demande de composteur ou 
de lombricomposteur téléchargez le formulaire de 

demande sur le site de Nîmes 
Métropole. 

 Nouveau ! Des vidéos 
sur le compostage et 
lombricompostage sont en 
ligne sur le site de Nîmes 
Métropole. 

VIE LOCALE

C’est toujours un plaisir pour le Père-Noël 
de rendre visite aux enfants de l’école du Petit Bois.

Cette année encore, accompagné de drôles de lutins, il est 
venu distribuer le traditionnel goûter de Noël.

Les petits de maternelle attendaient avec impatience 
sa venue. Ils ont chanté des chants traditionnels 
pour lui souhaiter la bienvenue. 

Le vieux bonhomme a bien noté toutes les 
demandes de dernières minutes et fera de son mieux 
pour combler petits et grands. 

Le Père-Noël à l’école

    COMPOSTEZ C’EST SIMPLE, 

                     GRATUIT ET UTILE !

https://www.nimes-metropole.fr/quotidien/dechets-menagers/compost.html
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Les dernières semaines de l’année sont 
traditionnellement l’occasion de préparer les 
fêtes et parfois de les anticiper… Agents et élus 
de la commune se sont retrouvés en mairie,  
le mardi 12 décembre, pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux au personnel.

C’est en toute simplicité et en présence de 
nombreux élus, qu’un cadeau a été remis aux 
agents afin que chacun puisse en profiter 
durant les fêtes de fin d’année. 

Un moment de convivialité a prolongé la soirée 
dans une ambiance décontractée autour d’un 
apéritif préparé par les élus.

VŒUX AU PERSONNEL MUNICIPAL

Les habitants du village sont 
venus nombreux assister à la 
cérémonie.

Des jeunes du village et du CMJ assuraient le 
rôle de porte-drapeau.

Après lecture des différents messages et l’appel 
des militaires morts pour la France en 2023, le 

maire et le président de la FNACA assistaient de deux jeunes déposaient 
deux gerbes au monument aux morts.

La cérémonie s’est conclue par la sonnerie « Aux morts », la minute de silence 
et « la Marseillaise ».

Un vin d’honneur offert par la Municipalité a clôturé cette cérémonie.

Une Cérémonie du 11 novembre 1918 sous le signe de la jeunesse

Si vous avez obtenu un accord sur une déclaration 
préalable de travaux ou un permis de construire 
ces dernières années, pensez à déclarer à la Mairie 
l’achèvement de votre chantier.
Pour réaliser cette démarche, il suffit de compléter 
le formulaire Déclaration Attestant l’Achèvement et 
le Conformité des Travaux et le déposer à la Mairie, 
éventuellement accompagné des justificatifs listés à la 

fin du document. 
Un exemplaire 
enregistré vous 
sera remis.

Selon la nature et la situation des travaux, la Mairie a alors 
3 à 5 mois pour vérifier, et éventuellement contester, la 
déclaration déposée.

Cette démarche est très importante pour finaliser votre 
chantier, et peut retarder ou bloquer une démarche 
future comme la vente du bien.

Si vous avez effectué votre demande initiale sur le portail 
en ligne, vous pouvez remplir et déposer le document 
directement depuis votre espace. Autrement, le 
formulaire est disponible à la Mairie, ou en pdf à l’adresse 
suivante : 

www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1997

TRAVAUX ET DÉCLARATION D’ACHÈVEMENT
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L'Association des Parents d'Elèves 
les Canailles de l'école du Petit 
Bois est heureuse de vous présenter 
leur nouveau bureau : Magaly Roulet 
Présidente, Virginie Siberkat Vice-
présidentea Philippe Raynal Trésorier, 
Damien Bortot Vice-trésorier, Élisabeth 
Vergelly Vidal Secrétaire et Patricia 
Galligani Vice-secrétaire.

Pour l'année 2022-2023 nous avons 
participé à la hauteur de 2010€ 
pour les projets pédagogiques de 
l'école, offert un cadeau à chaque 
enfant scolarisé à l'école de Sainte-
Anastasie, financé pour 120€ les jeux 
sécurité routière et 293€ de projection 
cinématographique pour le goûter de 
Noël. 

Nous avons la chance d'être 
énormément soutenus par des 
acteurs locaux, particulièrement 
l'entreprise Establet Taille de Pierre 
Uzès, Carrefour Pont des Charrettes, 
King jouets, Esthétique By Valérie 
Nails, Chantelle and Cut, le petit 
Boudoir, Ludivine coiffure et So Pretty 
pour n’en citer que quelques-uns. 
Grâce à eux nous avons organisé un 
beau Loto.

La grande nouveauté est que le 
centre de formation ACPM réalise 
l'encadrement de nos événements 
avec leurs stagiaires agents sécurité. 

Nous remercions tous ces 
partenaires, la mairie et 
particulièrement Stéphanie 
notre acolyte de tout instant.

Cette année nous aurons 
le plaisir de vous voir à notre 
traditionnel Loto, notre carnaval 
et d’autres événements dont nous 
vous communiquerons les dates 
prochainement, juste pour le plaisir 
de se retrouver.
 
Merci à tous et nous vous souhaitons 
une bonne année 2024.
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www.maisoneuzeby.wordpress.com

A Russan, cet été, l’exposition d’art de la Maison 
Euzéby a été un vrai succès.

Ces expositions montées avec quatre bouts de ficelles 
par la volonté d’un seul homme, réunissent en moyenne 
entre huit cent et mille visiteurs. Ce qui n’est pas si mal, 
quand on sait que l’exposition est ouverte quatre jours 
par semaine et pour seulement la 
durée d’un mois.

Cet été, la fréquentation malgré les pics 
de canicule s’est située dans une bonne 
moyenne.

Les œuvres de Viallat, de Ricciotti, d’Anne 
Slacik et d’Euzéby ont su attirer un public 
nombreux.

Mais surtout, la vraie réussite est de réunir 
devant des œuvres d’art un nombre 
croissant d’individus venant d’horizons 
très différents.

Les habitants de nos villages venaient voir 
par curiosité, ils viennent désormais par 
plaisir.

Leur fidélité honore 
cette initiative 
russanaise vieille de 
seize ans.

Les métropolitains du 
monde de l’art quant 
à eux sont très curieux 
de voir cette drôle de 
baraque et se régalent d’apprécier des œuvres dans 
un cadre complètement atypique. Qu’ils viennent de 
Londres, New-York, Séoul, Berlin, Bruxelles, Moscou, 
Madrid, Milan et bien-sûr Paris, ils sont heureux de 
parcourir un lieu simple et authentique. Ils apprécient 
le vécu de ces bâtisses et devinent le lien très fort qui 
unit la famille Euzéby à cette demeure ancestrale.

Au fil des ans, Claude Viallat, Sophie Calle, Rudy 
Riccciotti, Martial Raysse, Julian Schnabell, Guy de 
Rougemont, Philippe Favier… ont toujours accepté de 
montrer une part de leur travail récent. Quand on sait, 
le nombre de Musées internationaux qui se disputent 
leurs créations on devine l’heureuse surprise qu’ont 
certains visiteurs de retrouver leurs œuvres à Russan.

Au détour des différentes pièces, on peut aussi 
régulièrement admirer des sculptures et des 
peintures de Serena Carone, Jean-Michel Meurice, 
Georges Hugnet, Gérard Tarquandi… et de 
beaucoup d’autres très bons artistes.
Une joie simple, une rare authenticité et beaucoup 
de douce amitié animent ces rencontres.

Simplement, tranquillement, avec le temps, 
une vraie histoire originale est en train de 

s’écrire dans cette étrange baraque. 

L’été prochain, la dix-septième édition apportera son 
lot de surprises et de poésie.

Lilian Euzéby est déjà en train d’y réfléchir.

Nous vous tiendrons informés en temps et en heure 
bien évidemment.
www.maisoneuzeby.wordpress.com

Maison Euzéby
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Saison 2022/2023 :
L’assemblée générale de « Esquicho Grapaou Ste Anastasie» a eu lieu le 25 novembre 2023.
La saison 2022/2023 a démarré avec les journées du patrimoine en coopération avec l’association Abside and co 2022.
 - Une exposition et une visite de l’église de Russan étaient au programme de cette journée. L’église de Vic aussi 
  a été ouverte pour l’occasion.
 - L’exposition photographique, montée par Patrice Hurlin (Esquicho Grapaou) a porté essentiellement sur l’église 
  de Russan avec les la présentation des plans effectués par des étudiants du lycée Dhuoda. 
 - La visite de l’église, dirigée par Alain Béchard, avait pour but de sensibiliser les visiteurs sur la reconnaissance de 
  la « Fondation du Patrimoine ». L’église va pouvoir bénéficier de l’aide de la Fondation pour la rénover.
Les autres activités réalisées conformément aux prévisions pour cette saison :
- Randonnées patrimoines pour l’école de Ste Anastasie : 5 ont été réalisées avec intervention en classe.
- Participation à la course des trois clochers : 26 mars 2023
- Participations éphémères aux ateliers Leins Gardonnenque. 
- Reprise des conférences à la demande au foyer et/ou en rando 360°. Dernière conf
- La veillée cévenole en février par Gilbert Houlonne avec le personnage de Léon (Tout public) qui a été très appréciée.

Calendrier saison 2023/2024 :
Journée du Patrimoine 2023 : thème les « Ste Anastasie » et une conférence sur l’histoire locale « Ste Anastasie avant 
Ste Anastasie » à la chapelle d’Aubarne.
18 novembre : rencontre avec l’ADGC (Association des Chercheurs et Généalogistes des Cévennes). 
Journée conviviale avec conférence au foyer, repas au prieuré St Nicolas de Campagnac et une visite guidée des lieux. 
Randonnées patrimoine avec les écoliers de Ste Anastasie au cours le l’année avec intervention en classe.
Journée contes le 17 février 2024 15h30 avec le retour de Léon, personnage haut en couleur.
Participation course des trois clochers (Mars 2023).
L’association est ouverte à tous et tout public. Les conférences sur les patrimoines locaux et l’histoire locale peuvent 
être adaptées à la demande au jeune public et sont gratuites.
Prochaine conférence prévue : les « Anastasie » dans l’histoire. Date à préciser.

Association Esquicho Grapaou - Sainte-AnastasieAssociation Esquicho Grapaou - Sainte-Anastasie

 Renseignements : Patrice Hurlin 06 12 32 37 82 ou esquichograpaou@gmail.com
 Pour l’Histoire de la commune vous pouvez aussi consulter le site : marbacum.fr
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L’année 2023 aura encore nécessité une implication 
de tous les instants pour venir en aide à nos petits 
protégés.
C’est pourquoi nous remercions en premier lieu, 
les membres de l’équipe de l’association Les 
Chatsgabonds.
Ainsi, ce ne sont pas moins de 75 chats qui auront été 
stérilisés au cours de cette année, dont 8 pour notre 
commune.
Nous tenons également à remercier vivement 
tous les partenaires vétérinaires qui rendent 
notre mission possible. Nous adressons aussi des 
remerciements particuliers à la clinique Vétolistic 
d’Uzès. Cette dernière répond systématiquement à 
nos sollicitations quand il s’agit de prendre en charge 
nos petits félins, et malheureusement parfois dans 
l’urgence.

C’est le cas de Figaro, un 
mâle capturé sur l’avenue 
du 19 mars 1962, qui se 
trouvait dans un état très 
grave. Il a dû subir une 
opération réparatrice au 
niveau du cou. Par la suite, 
il a subi une castration et 
enfin il a été tatoué. 
C’est pour sauver des vies 
comme la sienne que 
nous nous battons sans 
relâche. Et c’est toujours 
un vrai bonheur quand 

nous parvenons à redonner du confort à ces petits 
être brutalisés par la vie.

L’année 2023, c’est aussi plus de 200 adoptions, dont 
5 chatons de la commune. L’ensemble des chats de la 
commune sont dorénavant placés sous la protection 
de notre association car ils ont tous été tatoués. A ce 
titre, ils sont libres et ne sont plus considérés comme 
étant des chats errants.
Derrière ces chiffres, ce sont de nombreux acteurs et 
partenaires qui sont à remercier aussi :
L’ensemble des bénévoles qui donnent beaucoup 
de leur temps, pour certains de jour comme de nuit, 
quand l’urgence du moment ne laisse pas d’autres 
choix.

Les adhérents à notre association et les donateurs qui 
nous soutiennent, tant sur la partie matérielle que sur 
la partie financière ou encore en alimentation.
Nous n’oublions pas non plus la population de Sainte-
Anastasie, qui nous soutient dans notre activité et qui 
nous donne du baume au cœur.

Les familles d’accueil, qui s’investissent 7j/7 et 
24H/24, en intégrant des chats dans leur vie familiale 
au sein de leur foyer. C’est un vrai don de soi, d’autant 
plus que certains de nos protégés ne trouvent pas 
toujours de famille d’adoption. Sur ce dernier point, 
nous recherchons toujours activement de nouvelles 
familles d’accueil, prêtes à donner de l’amour à nos 
petits amis à quatre pattes.

Le marché nocturne a été une vraie réussite et nous 
adressons nos remerciements aux bénévoles qui ont 
faire vivre notre stand. 

Pour finir, de vifs remerciements à la mairie de Sainte-
Anastasie, qui nous apporte soutien et aide dans nos 
démarches.

Association Les Chatgabonds
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Le jeudi 16 mars 2023, l’association a 
participé à l’atelier sur la vie associative 
organisé par Leins-Gardonnenque dans le 
cadre de la Convention Territoriale Globale 
(CTG).

Le mardi 11 juillet 2023, pour clore la saison avant les 
vacances, les adhérents(es) et leurs conjoints(es) 
se sont réunis autour d’une paëlla préparée 
par le président. La convivialité était de 
rigueur, le bruit des coups de fourchettes 
se mêlait aux conversations pour la plus 
grande joie de tous.

L’assemblée générale ordinaire se tiendra le 
mardi 23 janvier 2024, elle sera suivie de la traditionnelle 
galette des rois.

Le club se réunit le mardi après-midi à partir de 14h00, 
à l’espace Paul Maubon. Au programme jeux de cartes, 
scrabble, karaoké et autres… 

 

« La pleine conscience » est une pratique de l'attention 
entrainant nos capacités à être attentif à tout ce qui est 
présent dans l'instant (plutôt que d'être dans le passé, 
le futur ou dans des ruminations) en y intégrant une 
dimension de recul et de bienveillance.

En cela, elle permet progressivement de réduire le 
stress, l’anxiété, de mieux gérer les émotions, comme le 
montrent de nombreuses études scientifiques.

C’est une pratique tout à fait laïque que je transmets 
en me basant sur des notions de psychologie et de 
neurosciences.
Je la partage au travers de pratiques de méditations 
assises, allongées mais également par des mouvements 
doux, de la marche lente et des cercles de paroles."

A partir du 9 janvier 2024, Marianne Desson animera les 
mardis, de 18h30 à 19h30 à l’espace Paul Maubon, des 
séances de méditation de pleine conscience.

Pour plus d'informations :
marianne.desson@gmail.com / 06 31 42 18 88

Association LE CIGALON 

Association ReConnect 

Vous pouvez nous contacter 

au 06 76 75 01 98 ou au 06 82 17 83 82

Mail : seniors.steanastasie30190@gmail.com
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Les ateliers de l’association
Danses traditionnelles tous les jeudis de 20h à 
22h. Un autre atelier est proposé à Arpaillargues le 
mardi de 18h à 20h.
Claquettes les lundis de 18h à 19h, nous recherchons 
des danseurs de claquettes, avis aux amateurs.
Danses de salon pour les danseurs avancés les 
lundis de 19h à 20h.
Gym pilate les lundis de 20h à 21h.

La vie de l’association
De chouettes retrouvailles le 3 septembre pour notre 
traditionnelle journée champêtre, une occasion 
de partager nos expériences dansantes de l’été, 
certains ayant participé à divers festivals (le grand 
bal de Gennetines, les Basaltiques du Puy en Velay…) 
alors que d’autres ont joué les touristes ou usé leurs 

chaussures sur les sentiers de randonnées.
Le samedi 7 octobre , le groupe Fest’embal a animé 
notre bal de rentrée. Une vraie réussite pour cette 
soirée festive appréciée de tous.

Les manifestations à venir
Samedi 2 mars nous organisons notre soirée de la 
Saint Patrick. Le repas aux couleurs et saveurs de 
l’Irlande sera le préambule d’un bal animé par le 
groupe écossais dancing Feet . Cette soirée ayant 
beaucoup de succès, si vous souhaitez réserver 
pour le repas il est conseillé de le faire rapidement, le 

nombre de repas étant limité. L’inscription pour 
réserver le repas est obligatoire, il ne sera pas 
possible de le faire le soir même. Pour ceux qui ne 
viennent que pour le bal , les billets seront vendus 
sur place. 
Vous pouvez vous inscrire au bal de la Saint-Patrick 
par mail aux adresses suivantes : 

helene.marty30100@yahoo.com
ou isa.alteyrac@orange.fr

Un stage de danse est prévu pour le week-end du 
4 et 5 mai 2024.
Cette année l’association compte 55 adhérents, 
l’inscription à l’association est de 15 euros par 
personne et 25 par famille.
Nous remercions la municipalité pour la mise à 
disposition de l’espace Paul Maubon

Les adhérents de l’association Sainte-Anastasie 
Danse vous souhaitent leurs meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année.

Pour tous renseignements et inscriptions n’hésitez pas à nous contacter : berangerem30orange.fr - 04 66 63 05 55 - 06 88 51 52 53

Ste-Anastasie Danse Ste-Anastasie Danse 

Bal de rentrée

Journée champêtre

Groupe adhérents journée champêtre
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GYM-DETENTEGYM-DETENTE

Bonjour,

Depuis mi septembre 2023 
nous avons repris les cours de 
gym.

Avec une grande satisfaction nous avons eu de 
nombreuses nouvelles inscriptions.
Nos coachs toujours aussi sympathiques, compétentes, 
attentives et efficaces ont accueilli avec beaucoup de 
joie tous ces nouveaux adhérents.

Le bureau remercie bien sûr, les anciens de leur fidélité 
et espère pérenniser cet essor.
Il est encore temps de venir nous rejoindre pour 
pratiquer l’activité dans la bonne humeur.

Les cours ont lieu à la salle polyvalente de Sainte 
Anastasie, espace Paul Maubon.

Nous vous présentons à toutes et tous nos meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année 2024.

  
Le Bureau

Foyer Paul Maubon     
SAINTE-ANASTASIE

Petit rappel des horaires
• Lundi  de 20h à 21h
• Mercredi de 18h à 19h
• Vendredi de 09h15 à10h15

Mireille : 06.33.25.23.15     
Elisabeth : 06.70.60.07.32      
Pierre : 06.60.88.70.59
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I  LE QI GONG
 Une pratique qui vise à parfaire notre énergie naturelle et à la faire circuler
 Les gestes sont faciles et agréables
 La répétition des mouvements vise à développer le lâcher prise qui induit un geste juste et bienfaisant

II LE PRATIQUANT
 Progressivement prend conscience qu’il est un acteur à part entière des efforts positifs qu’il ressent :
 

 „ Acquisition d’une meilleure respiration
 „ Amélioration de l’équilibre
 „ Renforcement musculaire    
 „ Meilleure coordination    
 „ Un mental calme et serein    
 „ Une confiance en soi

III L’ENSEIGNEMENT
	 Se	développe	au	sein	d’un	groupe	où	la	confiance	règne,	permettant	à	chacun	de	trouver	sa	place.

	 Chacun	peut	s’exprimer	sur	ses	besoins,	ses	difficultés,	sur	sa	progression,	 
	 sa	volonté	de	participer	régulièrement		et	de	partager	avec	les	autres.

	 C’est	pour	cela	que	l’enseignant	les	invite	à	faire	et	dire,	à	parler.

1 * « ici et maintenant rien ne presse »
	 Une	gestion	du	temps		à	être	à	l’écoute	de	ce	qui	se	passe, 
	 pour	apprécier,	mieux	comprendre	ce	que	l’on	fait.
2 * « nous pensons qu’à ce que nous faisons »
	 Pour	chasser	les	idées	négatives	qui	polluent	ce	que	nous	faisons.
3 * « je dis ce que je fais »
	 Je	décris	les	gestes,	mes	articulations,	mes	muscles	produisant	le	mouvement, 
	 une	analyse	pour	mieux	comprendre.
4 * « je fais ce que j’ai dit »
	 J’exécute	ce	que	j’ai	décrit	et	compris.

IY L’ENSEIGNEMENT
 Nous vous invitons à franchir le pas, venez le Mardi de 18h à 19h au foyer d’Aubarne   
 Chemin du Rieu à Sainte-Anastasie pour préserver votre santé d’une manière agréable.
 

SANTÉ ET PLAISIR AVEC LE QI GONG à SAINTE-ANASTASIESANTÉ ET PLAISIR AVEC LE QI GONG à SAINTE-ANASTASIE

Pieds parallèles écartés à la largeur du bassin
relâchez les épaules, les hanches, les genoux

AATC - Association d’Approfondissement des
Techniques Corporelles et de Communication
Gilbert HOULONNE – Tél 06.83.03.00.62
Infirmier D.E.
Diplôme en Relaxation, Shiatsu
Professeur de Qi Gong et Arts énergétiques
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Groupe d’opposition
« Agir ensemble pour Sainte-Anastasie »

Les commissions municipales ?

Le rôle d’une commission municipale porte sur des af-
faires d’intérêt local dans les domaines les plus divers 
: social, enseignement, urbanisme, environnement, 
habitat... 
Les   conseillers municipaux de l’opposition ont sou-
haité être élus à toutes les commissions municipales. 
Malheureusement dans la plupart des cas, pour ne 
pas dire systématiquement les commissions sont 
programmées à des horaires ne permettant pas aux 
membres de l’opposition d’être présent, et ce pour 
motif professionnel. 
Malgré les obstacles dressés. Nous nous efforçons de 
siéger à chacune d’entre elles car nous avons à cœur 
d’améliorer les conditions de vie des Anastasiennes et 
Anastasiens. Mais aussi afin de nous positionner sur les 
projets et de participer à leur construction.
Depuis le début de mandat nous regrettons le manque 

de réunions de commissions municipales et globale-
ment l'absence d'information et de concertation en 
amont des décisions importantes telle la révision sim-
plifiée du PLU.
Les ordres du jour des rares commissions municipales 
qui ont pu avoir lieu, portaient sur les délibérations 
présentées au conseil municipal suivant.
Force est de constater que dans ce cadre, les échanges, 
les débats constructifs autour de projets ne sont pas 
possibles.

Nous regrettons fortement que cette instance si néces-
saire aux conditions de vie des habitants de SAINTE-
ANASTASIE ne réponde pas à son objectif.

Les élus de l’opposition :
Jonathan ALTIER
Jacky REBUFFAT
Nadia MENALDO KEBDANI
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Le contexte
La Caisse d’Allocations Familiales (CAF) et les communes de notre territoire 
ont signé une Convention Territoriale Globale (CTG), permettant de rédiger un 
projet social de territoire.
3 associations de Sainte-Anastasie (1) ont participé à l’ensemble des 
ateliers liés au tissu associatif, organisés par Leins-Gardonnenque, sous la 
présidence de M Gérard Théotime, maire de Dions.

Nous vous proposons une synthèse de ces ateliers.

Une association, c’est un groupe de bénévoles qui partagent une passion, 
souvent avec une volonté d’échange, d’animation du territoire, de partage 
et de plaisir. C’est aussi du travail, des responsabilités, des adhérents 
« consommateurs ».
Les besoins des associations portent sur leur 
financement, adhésions et subventions, mise à 
disposition de locaux, domiciliation de l’association en 
respectant les consignes d’usage.
L’adhésion doit être attractive, mais les familles 
cumulent les adhésions pour différentes activités, 
une participation communale sous forme de quotient 
familial serait la bienvenue pour les adhérents.
Certains sports d’équipe nécessitant d’avoir des pratiquants de plusieurs 
communes, ont des difficultés à se faire subventionner avec des clauses basées 
sur l’appartenance communale.
Mais il ne faut pas oublier que les subventions ne sont pas un dû, et que pour 
conserver une dynamique des associations, on peut envisager une subvention 
de base, complétée par une subvention à l’évènement, entrainant pour les 
parties plus de dossiers.

Atelier 1 (16 février 2023)
Ce premier atelier a porté sur la contribution des retraités et des actifs  

dans la vie associative :
La disponibilité des retraités, opposée au  manque de temps des actifs
Pour tous, la recherche de liens sociaux au sein de la communauté
Les jeunes sont plutôt « consommateurs », mais plus motivés dans les activités 
sportives « intenses », et aussi plus actifs sur les réseaux sociaux permettant 
ainsi une meilleure diffusion de l’information. 

Atelier 2 (16 mars 2023)
« Sous couvert d’un statut associatif, certains organisent des activités 
lucratives » 
Le débat a porté sur la différence entre rétribuer un intervenant extérieur et un 
membre de l’association parfois autoentrepreneur, sans faire de concurrence 
déloyale avec des activités privées. 

Atelier 3 (16 mars 2023)
Les règles de financement des associations sont complexes, rigides
- Les bénévoles n’ont pas le temps ou assez de compétences pour répondre à 
des appels à projet et passent alors à côté de financements pertinents, mais les 
associations ne doivent pas compter sur le seul financement public

Les principales Propositions et hiérarchisation des actions (25 avril 
2023)
2023-2024 : 
- Créer un évènement inter-associatif : permettre aux associations de se 
rencontrer, créer du lien… 
- Créer une charte commune : définir ce qu’est une association à but non 
lucratif, le bénévolat, la domiciliation en mairie
2025 2026 
- Créer une bourse aux matériels et aux bénévoles : tenir des listes à 
jour qui pourraient dépanner l’ensemble des associations en demande (quels 
matériels mutualiser ? quels bénévoles disponibles ?) 

- Mutualiser des installations : mettre à disposition 
les équipements à l’échelle de la CTG et non plus de la 
commune 
- Penser des espaces de stockage : sécurisés pour 
éviter les manipulations de matériel 

2027 (nouveau mandat) : 
- Financer les activités directement auprès des 
familles : encourager les multi-activités, aides du 
CCAS… 

2028-2032 : 
- Créer des équipements mutualisés : locaux / équipements réfléchis en 
intercommunalité (1 terrain de rugby commune A, une piste d’athlétisme 
commune B…) 
- Mettre en place des transports 

L’ensemble de ces réflexions et  propositions seront examinées par le comité des 
partenaires, avant restitution auprès des associations. 

     (1) Anastasie Tango ; Art et Culture, Sainte-Anastasie Patrimoine,

Contact :
anastasietango@gmail.com,  artetculture.sainteanastasie@gmail.com, 
sainte.anastasie.patrimoine@gmail.com

VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Le tissu associatif dans nos territoires de Leins et Gardonnenque

Enquête TISSU ASSOCIATIF (*)
Février mars 2023

Les tendances fortes de ce sondage
Une façon de s’investir dans sa commune (37)
Créer du lien social (26), mais aussi un fort besoin de 
reconnaissance, de besoin de stockage
La nécessité de subvention (73) en complément des 
adhésions, de l’auto financement. 
Les priorités à mettre en œuvre sont : 
- Un évènement intercommunal (26.67%) 
- La revalorisation des subventions (26.67%) 
- Un équipement / salle / bâtiment (20%) 
- Un accompagnement technique (15.56%) 
- Une aide à la communication (11.11%) 
(*) 9 réponses sur 46 (19.7%) sont issues des associations 
de Sainte -Anastasie 

Nota : deux associations de 
Sainte-Anastasie participent 
depuis deux ans au forum 
intercommunal des associations 
de Leins Gardonnenque.
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NAISSANCES
souhaitent la bienvenue à :
• Elias FERREIRA HOUET né le 14 août à Nîmes

MARIAGES
adressent tous leurs vœux de bonheur à :
• Sébastien GALLIGANI et Patricia PAULET unis le 26 août
• Charles CARDEBAT et Laure KUENZI unis le 9 septembre
• Sarah LAARAJ et Anouar DAMOUMI unis le 23 septembre

DÉCÈS
assurent de leur sympathie les familles et les proches éprouvés 
par le décès de :
• Bruno MARTINEZ le 4 juillet à Nîmes
• Robert CAMILLERI le 10 août à Nîmes
• Josette ESTIENNE née GONZALEZ le 11 septembre à Uzès
• Georges RAUTURIER le 14 octobre à Nîmes
• Guillaume VALENTIN le 7 décembre à Nîmes
• Catherine MOLES née GARCIA le 16 décembre 2023 à Nîmes
• Alain CHAPELLE le 20 décembre 2023 à Nîmes

Le Maire et le conseil municipal

 ••• ÉTAT CIVIL

VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

COURSE DES TROIS CLOCHERSCOURSE DES TROIS CLOCHERS
Après le succès des éditions 2022 & 2023, nous repartons sur une nouvelle course le dimanche 31 mars 2024 
(Weekend de Pâques)

Le programme de la matinée :

	  3 Trails de 7.5, 12.5 et 21km
	  Une nouveauté : une marche nordique de 7.5km

Comme les années précédentes nous comptons sur vous pour :
	  Courir ou marcher 
	  Encourager les coureurs sur tous les parcours, notamment pendant les traversées de villages 
	  Venir nous aider car sans bénévole la course pourrait ne pas être organisée ! 
       (Signaleurs, inscriptions, parking, ravitaillements…..)

Association  TRAIL EN V.R.A.C

Notre page facebook : Trail en VRAC

Notre adresse @mail :  

trailenvrac@gmail.com

Président Patrice Rauzy
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Suite à notre Assemblée Générale du Jeudi 26 Octobre 2023, voici les 
informations de notre association pour l’année 2023/2024

ATELIER PEINTURE

Les mercredis matins de 9H00 à 12H00, à l‘Espace Paul Maubon à Aubarne, avec tous les 15 jours durant deux 
heures des cours théoriques et pratiques encadrés par la professeur artiste peintre, Sylvie Roussel-Méric.

- Le Salon des Créateurs, ouvert au public, aura lieu les 4 et 5 Mai 2024 :  Exposition des peintures des artistes de 
l’Atelier, elle est ouverte aux artistes résidants sur la commune. 
- Différents lieux d’expositions en dehors de la commune accueilleront les peintures de l’Atelier.

FENG SHUI et ATELIERS CULTURELS et ARTISTIQUES

Les lundis après-midi, à l‘Espace Paul Maubon, avec des animateurs-intervenants :
- Initiation au Feng Shui par stages de 4 lundis après-midi consécutifs.
- Café Littéraire de 16H00 à 18H00, qui ont débuté en novembre, autour d’un goûter pour partager vos lectures. 
Prochaines dates : Lundi 15 janvier, Lundi 19 Février, Lundi 11 Mars.
- L’Art Postal : exposition et atelier.
- Activités artistiques : en fonction des intervenants.

SORTIES CULTURELLES

Après notre sortie d’octobre au musée PAB à Alès (Expo Georges Braque), d’autres sorties sont programmées :
- Béziers et Agde – Lodève – Narbonne – Toulon.
- Hippodrome de Nîmes, les courses de chevaux.
- Expositions temporaires des musées de la région.
- Bruxelles: voyage de plusieurs jours.

ANIMATIONS CULTURELLES

Ce sont des journées en collaboration avec d’autres associations de la commune, en projet actuellement. 
Pour toute activité, l’adhésion à l’association de 20€ par personne est obligatoire (30€ par couple).

Portez-vous bien et excellente année 2024 à vous toutes et tous !

ART ET CULTURE
de Sainte-Anastasie

Venez nous rejoindre autour de l’Art et de la Culture !

Pour toute précision et demande vous pouvez nous contacter.
artetculture.sainteanastasie@gmail.com

06 86 54 33 15 (Pascale MAUBON) • 06 80 05 64 13 (Louis POTEZ)
Site Facebook : Art Et Culture Sainte Anastasie

L’Association des donneurs de sang de Saint-Chaptes organise des collectes de sang au foyer Pierre CLAVEL (situé sur 
le champ de foire de Saint-Chaptes). 

Les prochaines collectes auront lieu les : 
Vendredi 1er mars 2024 et 29 novembre 2024.

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Christian CHABAUD : cm.chabaud@wanadoo.fr
ou l’Association : dondusang.stchaptes@gmail.fr

Votre geste peut sauver des vies : aujourd’hui celle des autres, demain peut-être la vôtre !

ASSOCIATION POUR LE DON DU SANG DE SAINT-CHAPTES
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AATCC (Qi Gong) Gilbert HOULONNE 06.83.03.00.62 martine.houlonne@orange.fr
ALEPH Lilian EUZEBY 06.09.74.76.36 l.euzeby@yahoo.fr
ANASTASIE TANGO  Viviane POTEZ      04.66.63.83.27     anastasietango@gmail.com
APE LES CANAILLES Magali ROULET  apelescanailles30190@gmail.com
ART ET CULTURE Pascale MAUBON 06.86.54.33.15 artetculture.sainteanastasie@gmail.com
CITOYENNETE ECOLOGIE Patrick DAIGNES 04.66.63.05.26 patrick.daignes@sfr.fr
ECOLE DE MUSIQUE Monique MISRAI-RICHARD 04.66.63.03.03 ecole_de_musique@yahoo.fr
ESCRIME AU BATON LONG Christian MAUREL 06.78.77.24.23 elzear.petra@gmail.com
ESQUICHO GRAPAOU (Patrimoine)     Patrice HURLIN      04.66.87.07.78  marbacum@orange.fr
FNACA Georges MOULIN 04.66.60.12.54
GYM DETENTE Mireille MARTINEZ 06.33.25.23.15 mirbu.martinez@orange.fr
LA DIANE - SOCIÉTÉ DE CHASSE Serge VINCENT 04.66.63.22.86 francoise.roure2@orange.fr
LE CIGALON Jean-Marc HIBSCHELÉ 06.76.75.01.98 seniors.steanastasie30190@gmail.com
LE FIL DE SOIE Athon LEFORMAL 04.66.63.12.80
LES AMIS DES ENFANTS DU MONDE Jacqueline GINER 04.66.81.03.77
LES CHATGABONDS Virginie BOURON 06.11.32.82.53 leschatgabonds@outlook.com  
LES ENFANTS CHANTANTS Nathalie FELJAS 07.78.05.09.29
SAINTE-ANASTASIE DANSE Michel MARTIN 04.66.63.05.55 berangerem30@orange.fr
SAINTE-ANASTASIE EN FETE Kelian MORENO 06.66.10.89.73 comite.sainteanastasie@gmail.com
SAINTE-ANASTASIE PATRIMOINE Jean MINIER 06.74.26.23.64 sainte.anastasie.patrimoine@gmail.com
STHIRA-SUKHAM (Yoga) BOISGONTIER 06.10.96.49.24 yves.boisgontier@orange.fr
STE DE CHASSE LA SAINT-HUBERT Geoffrey CABROL 04.66.63.05.42 cabrol.geoffrey@gmail.com
TRAIL EN VRAC Patrice RAUZY 06.59.64.33.43 trailenvrac@gmail.com
ASSA Ewan Bassier 07.82.74.47.82 assainteanastasie@gmail.com

2022 ABSIDE&CO Alain BECHARD 06.20.95.64.93 Al.bechard@free.fr

Liste des Associations 

   Numéros Utiles

Services d’Urgence     15 Samu - 17 Police / Gendarmerie - 18 Pompiers - 112 Toutes urgences

Gendarmerie St-Chaptes 04.66.81.20.73
Cabinet médical 04.66.81.07.58 
Docteur MEYRAND 06.22.02.58.40 
Anne ALLEMAND (Kinésithérapeute) 04.66.63.81.69 
Assistante sociale (sur RDV) 04.66.03.48.00
Centre anti-poison Marseille 04.91.75.25.25
SOS Mains – Urgences 04.66.04.31.46
SOS Médecins Nîmes 04.66.36.70.22
Cabinet vétérinaire La Calmette  04.66.81.01.04
EDF Service clients 0810 030 810
ENEDIS 0810 058 714
Nîmes Métropole (standard) 04.66.02.55.55
Nîmes-Métropole Déchetterie : ramassage des recyclables 
(tri  sélectif ) : Hameaux de Russan, Vic, Campagnac  
et Les Mas : mercredi matin ; La Bégude : jeudi matin
Ordures Ménagères (déchetterie/tri sélectif) 04.66.02.54.54
Eau potable – Assainissement Nîmes-Métropole 
 09.69.36.61.02
Préfecture  04 66 36 43 90
Infirmières

Crèche 1, 2 ,3 Soleil 04.66.63.95.33

Infirmières / Infirmiers
ESPAGNAC Delphine     07.86.00.37.02
GAUBIAC Muriel             04.66.20.24.08/06.13.66.48.82
LACOMBE Christelle      06.21.23.57.95
OLIVIER Patricia             06.27.79.28.01
PENE Bruno                    06.03.93.09.91 
VERGNES Gina              06.03.93.09.91

Permanence parlementaire de Monsieur Pierre MEURIN
Député du Gard 4ème circonscription
Courriel : pierre.meurin@assemblee-nationale.fr

Assistantes Maternelles
Sandrine ISAIA  04.66.63.14.68
Vanessa PLATON 04.66.20.53.74 / 06.09.17.30.21
Christelle RAVENT 04.66.63.03.33 / 06.59.95.68.59
Stéphanie RASTOUIL 06 51 73 27 75

INFORMATIONS GÉNÉRALESINFORMATIONS GÉNÉRALES






